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Le Chef du Gouvernement 
d’unité nationale libyen 

entame une visite 
officielle en Algérie

Partenariat algéro- libyen :

 Le président de la CIPA 
prône une zone de 

libre-échange et la rupture 
avec l’intermédiaire

Le Chef du Gouvernement libyen 
se recueille à la mémoire 

des martyrs de la Révolution

rencontres bilatérales algéro-libyennes :

Les ministres des Transports 
examinent la réouverture des frontières

Le Chef du 
Gouvernement d’unité 
nationale libyen, 

Abdelhamid Dbeibah a entamé 
samedi une visite officielle de 
deux jours en Algérie, à la tête 
d’une importante délégation 
ministérielle.
Dbeibah a été accueilli, 
à son arrivée à l’aéroport 
international Houari-
Boumediene, par le Premier 

ministre, Abdelaziz Djerad, 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères, Sabri 
Boukadoum, et du ministre du 
Commerce, Kamel Rezig.

De  passage, hier dimanche 
sur les ondes de la Radio 
nationale, le président de 

la Confédération des industriels 
et producteurs algériens (CIPA), 
Abdelouhab Ziani, a fortement 
plaidé en faveur d’une zone de 
libre-échange entre les deux 
pays, estimant nécessaire une 
telle perspective pour consolider 
leur intérêt mutuel  et asseoir une 
relation économique fondée sur le 
principe gagnant-gagnant.
«L’Algérie qui a pris part à la 
construction de la paix en Libye 
peut aider à reconstruire le pays 
économiquement », notera-t-il, 
mettant en avant «une demande 
libyenne insistante» dans 
l’optique de l’accompagnement 
de la reconstruction du pays.
Ziani  a, dans ce même sillage, 
insisté sur l’externalisation des 
entreprises algériennes et attirer 
les IDE libyens avec ouverture 
des frontières, une ligne aérienne 
quotidienne, une ligne maritime, 
promulgation de lois, mettant en 
exergue  une étendue frontalière 
de plus de 1000 Km.
Par ailleurs, l’invité de la 
Chaine3 n’a pas manqué de 
souligner  que les échanges avec 
la Libye s’opérant via la Tunisie, 
il juge important de mettre fin à 
l’intermédiaire entre deux pays 
voisins, au regard des coûts 
substantiels que cela implique.
Affirmant dans ce sens que les 
Libyens eux- mêmes réclamaient 

actuellement «à traiter en direct 
avec les Algériens», le patron 
de la CIPA a indiqué que «cela 
va se faire sur le point frontalier 
Debdeb-Ghadamès en voie de 
réouverture, puis réactiver la 
ligne maritime Alger-Tripoli 
préexistante» a-t-il précisé.
Enfin, Abdelouahab Ziani conclue 
que pour être concurrentiel dans 
une Libye convoitée de partout, 
et construire l’avenir ensemble, 
«nous avons besoin d’une ligne 
au quotidien, améliorer le fret 
maritime et faire du sur-place 
au niveau des frontières ainsi 
qu’une banque algéro-libyenne, 
revendiquée par les opérateurs 
des deux cotés et finir avec les 
lignes de crédits intermédiaires », 
suggère l’orateur», a- t- il résumé. 
A  noter  qu’une grande délégation 
d’opérateurs économiques 
libyenne séjourne depuis peu en 
Algérie à l’occasion du Forum 
de partenariat algéro-libyen. 
Une visite de travail du Premier 
ministre libyen, accompagné par 
une délégation ministérielle est 
également prévue aujourd’hui à 
Alger.

Le Chef du 
Gouvernement 
d’unité nationale 

libyen, Abdelhamid 
Dbeibah, qui effectue depuis 
samedi une visite officielle 
en Algérie, s’est recueilli 
dimanche au sanctuaire 
des martyrs d’Alger à la 
mémoire des chouhada de la 
glorieuse Révolution.
Le responsable libyen 
s’est par la suite rendu aux 
musées El Moudjahid et 

central de l’Armée, sis dans 
les alentours du sanctuaire 
des martyrs, où des 
explications sur les pièces 
que contiennent ces deux 
établissements lui ont été 
fournies.

M.Dbeibah a entamé samedi 
soir une visite officielle 
de deux jours en Algérie, 
à la tête d’une importante 
délégation ministérielle.
Il a été accueilli, à son 
arrivée à l’aéroport 
international Houari-
Boumediene, par le Premier 
ministre, Abdelaziz Djerad, 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères, Sabri 
Boukadoum, et du ministre 
du Commerce, Kamel Rezig.

Le ministre des Transports et 
des travaux publics, Kamel 
Nasri, a évoqué dimanche à 

Alger avec son homologue libyen, 
Mohamed Salem Al-Chahoubi, la 
réouverture des postes frontaliers 
et la reprise des vols Alger/Tripoli 
ainsi que la réouverture d’une ligne 
maritime pour le transport des 
voyageurs et des marchandises.
Lors des rencontres bilatérales ayant 
regroupé plusieurs ministres avec 
leurs homologues du Gouvernement 
d’Union nationale (GNA) libyen 
dans le cadre du forum économique 
algéro-libyen, les deux ministres 
ont insisté sur l’importance du 
secteur des transports en tant que 
secteur “vital” pour le renforcement 
de la coopération économique et 
commerciale entre les deux pays.
Les deux parties ont également mis 
l’accent sur l’impératif de concrétiser 
les actions d’une stratégie commune 
visant à   renforcer les échanges 
commerciaux entre les deux pays et 
au profit des deux peuples frères.
Lors de cette rencontre, M. Nasri a 
mis en exergue “l’importance de 
promouvoir la coopération bilatérales 
en matière des transports au niveau 
escompté”, tout en exprimant la 
disponibilité du secteur des transports 
et des travaux publics en Algérie à 
transférer son expérience aux frères 
libyens.
Pour le transport aérien, le ministre 
a rappelé les accords signés entre 
les deux pays en 1970, qui seront 
réactivés à travers l’organisation de 4 
vols par semaine au minimum.
S’agissant des postes frontaliers, 
M. Nasri a fait savoir que l’Algérie 
œuvrait au développement des zones 
frontalières d’autant que plusieurs 
d’entre eux relèvent désormais des 
wilayas dans le cadre du nouveau 

découpage administratif.
Il a en outre évoqué la route reliant le 
poste de Deb Deb à Ghadamès dont 
la partie algérienne est en bon état 
en sus de celle reliant Djanet à Tin 
Alkoum qui fera l’objet d’accords 
pour la réhabilitation de la partie 
libyenne.
“Des accords pourraient être conclus 
dans le cadre de ces projets bénéfiques 
pour les deux pays ... Il y a plusieurs 
entreprises algériennes qui ont activé 
en Libye et qui disposent d’une 
expérience technique et de terrain 
avérée leur permettant de réaliser des 
projets utiles pour les deux pays”, 
a-t-il souligné.
M.Nasri a souligné que son 
département “œuvre à la réouverture 
d’une ligne maritime de transport 
de marchandises, d’autant que 
les infrastructures algériennes 
enregistrent un progrès important 
permettant d’assurer des services 
de transport maritime efficaces au 
service des deux pays”.
Il a également évoqué les 
investissements importants 
concrétisés par l’Algérie en matière 
de moyens de transport maritime 
devant aider les deux pays dans le 
transport des marchandises tout 
en s’appuyant sur les capacités 
importantes de la partie libyenne 
dans ce domaine.
Concernant les travaux publics, 
l’Algérie œuvre à la mis en œuvre 
d’une stratégie d’envergure dans la 
région Sud englobant l’ouverture de 

routes et de lignes ferroviaires.
De son côté, M. Al-Chahoubi a mis 
l’accent sur l’importance des actions 
bilatérales qu’il a qualifiées de “très 
efficaces”. “L’Algérie a soutenu la 
partie libyenne lors de sa dernière 
crise, a-t-il rappelé affirmant que 
“nous œuvrons aujourd’hui au 
renforcement de la coopération au 
regard des potentialités des deux 
pays”, a-t-il indiqué.
Le ministre libyen a souligné 
également la nécessité d’unifier 
les positions et de fournir des 
services aux peuples des deux pays, 
notamment dans le secteur des 
transports qui constitue la véritable 
façade d’un Etat et la base du 
rapprochement entre les peuples”.
M.Al-Chahoubi a fait part de la 
volonté de la Libye d’ouvrir le 
transport aérien entre les deux pays 
à travers la relance des vols Tripoli-
Alger comme début.
Pour le ministre libyen la réouverture 
de lignes aériennes et l’ouverture 
d’une ligne maritime et d’une ligne 
ferroviaire est à même de renforcer 
le rapprochement entre les deux 
pays dans les secteurs du tourisme, 
du commerce et de l’économie en 
général.
Il a également évoqué le 
développement des zones frontalières 
et le renforcement de la sécurité 
dans ces dernières, assurant que  la 
situation en Libye est désormais 
stable ce qui a permis de rouvrir les 
lignes internationales.
Les rencontres bilatérales qui 
ont regroupé des membres du 
gouvernement algérien et leurs 
homologues libyens ont concerné les 
secteurs de l’Intérieur, du Travail et 
de la sécurité sociale, des Transports 
et des travaux publics, de la Santé, 
des Finances et de l’Energie.
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ouverture des frontières aériennes :
Air Algérie annonce son programme de vols

air algérie :
Début de la vente 

des billets au niveau 
des agences

La compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, a 
annoncé samedi dans un 

communiqué, son programme de 
vols et les tarifs des voyages, suite 
à la décision relative à l’ouverture 
partielle des frontières aériennes.
«Conformément aux décisions 
des autorités algériennes relatives 
à l’ouverture partielle de l’espace 
aérien sur l’International, Air 
Algérie a le plaisir de vous 
accueillir à bord de ses avions 
dès le 1er Juin 2021, dans le strict 
respect des exigences sanitaires», 
a précisé la même source.
«Les conditions d’entrée aux 
pays desservis, ainsi que le 
programme de vols restent soumis 
aux décisions des autorités 
compétentes de chaque pays», a 
expliqué le communiqué.
S’agissant du programme de 
vols, Air Algérie, a indiqué 
que le vol Constantine-Tunis-
Constantine se fera tous les 
vendredis, Alger-Istanbul-Alger 
(tous les dimanches), Alger-Paris 
(ORY)-Alger (tous les mardis et 
jeudis), Alger-Marseille-Oran 
(tous les Samedis) et celui de 
Alger-Barcelone-Alger (tous les 

mercredis).
A propos des tarifs, Air Algérie 
a précisé que les indications 
tarifaires à partir de l’étranger 
sont arrêtées comme suit : au 
départ de Tunis : 591 dinars 
tunisien l’aller-retour (TTC), au 
départ de Istanbul : 686 dollars 
l’aller-retour (TTC), au départ 
de Paris : 518 euros l’aller-retour 
(TTC), au départ de Marseille : 
391 euros l’aller-retour (TTC) 
et au départ de Barcelone : 317 
euros l’aller-retour (TTC).
En supplément, ajoute le 
communiqué, les frais de 
confinement fixés à 41.000 
DA (TTC) sont payables selon 
l’équivalent en monnaie étrangère 
(applicable uniquement pour 
destination étranger-Algérie).
Concernant les conditions 
d’entrée en Algérie, la compagnie 
a expliqué qu’en plus d’un billet 
d’avion confirmé sur le vol 
réservé, les personnes plus de 12 
ans doivent êtres munis d’un test 
RT-PCR COVID négatif datant 
de moins de 36heures avant la 
date de départ (en langue Arabe, 
française ou anglaise), à présenter 
à l’enregistrement et à remettre à 

l’arrivée.
Une fiche sanitaire «dûment 
renseignée» à présenter à 
l’enregistrement et à remettre à 
l’arrivée, téléchargeable sur le 
lien (https://airalgerie.dz/fiche-
sanitaire-fr-en-ar/), est également 
exigée.
Le paiement des frais de 
confinement obligatoire de 5 
nuitées au moment de l’achat 
ou de la confirmation du billet 
d’avion, ajoute Air Algérie, 
expliquant que le montant fixé 
à 41.000 DA (ou équivalent en 
monnaie étrangère) couvre les 
frais de transport vers le lieu 
du confinement, l’hébergement 
en pension complète et le 
test COVID prévu à la fin du 
confinement.
L’exonération des frais de 
confinement est entendue dans la 
limite de deux enfants de moins 

de 12ans par famille, note le 
document.
Pour les conditions d’entrée aux 
pays desservis, Air Algérie, a mis 
à la disposition de sa clientèle 
plusieurs liens à «consulter 
régulièrement», à savoir : 
Tunisie : https://app.e7mi.tn et 
https://tinyurl.com/uxwjan6j, 
Turquie : https://register.health.
gov.tr, France : https://www.
interieur.gouv.fr/Actualites/L-
actu-du-Ministere/Attestation-
de-deplacement-et-de-voyage, 
Espagne : https://www.spth.gob.
es.
Par ailleurs, la compagnie 
a annoncé que l’achat d’un 
nouveau billet est disponible sur 
son site web (www.airalgerie.dz), 
au niveau du Contact Center Air 
Algérie, au niveau de ses agences 
en Algérie, en France (Paris et 
Marseille), en Espagne, ainsi 
qu’au niveau de son agence à Tunis 
et celle d’Istanbul, soulignant que 
d’autres points de ventes seront 
ouverts ultérieurement.
Pour la confirmation et/ou 
changement des anciens billets, 
ainsi que le règlement des frais 
de confinement, ils se feront 

au niveau Contact Center Air 
Algérie, au niveau des agences 
de la compagnie en Algérie, en 
France (Paris et Marseille), en 
Espagne, ainsi qu’au niveau 
de son agence à Tunis et celle 
d’Istanbul, selon la compagnie.
Dans ce contexte, Air Algérie a 
expliqué que la modification du 
billet est gratuite dans la même 
classe tarifaire, ajoutant qu’en 
cas de nécessité de vérification 
de billet, par ses services, une 
réservation temporaire sera 
accordée au concerné.
Ainsi, ajoute la même source, si 
le billet est prévu pour un départ 
de l’Algérie, il n’ouvre pas droit 
à un départ de l’étranger, mais 
reste valable pour une utilisation 
dans l’ordre, un avoir ou un 
remboursement ultérieur.
La compagnie a, par ailleurs, 
informé que toutes les mises à 
jour sont disponibles en ligne 
sur son site web, ainsi que ses 
comptes officiels sur les réseaux 
sociaux, affirmant qu’elle reste 
«attentive» à l’évolution de la 
situation pour prendre toutes les 
dispositions nécessaires utiles en 
conséquence.

La vente des billets, en 
prévision de la reprise 
des vols, le 1er juin, a 

repris aujourd’hui au niveau des 
différentes agences d’Air Algérie 
à l’intérieur et à l’extérieur du 
pays.
A Alger centre, l’agence sise à la 
place Audin a été prise d’assaut 
ce matin par des dizaines 
de citoyens venus obtenir le 
précieux cérame, selon la radio 

nationale (chaîne 1) qui a tendu 
son micro à des futurs voyageurs.
Certains ont dénoncé les tarifs, 
jugeant qu’ils sont «excessifs», 
comparés à ce qu’ils étaient 
avant, d’autres se sont 
plaints encore des pratiques 
bureaucratiques, comme 
l’obligation  de s’inscrire déja 
sur la liste d’attente, au vu  de 
l’insuffisance de l’offre de 
sièges.
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législatives :
L’impératif de bâtir une économie 

forte dans l’Algérie nouvelle 
mis en avant

L’impératif de bâtir une 
économie forte, créatrice de 
richesses et d’emploi dans 

l’Algérie nouvelle, a été mis en avant 
dimanche par les candidats des partis 
politiques et des listes indépendantes 
dans leurs interventions au 11ème jour 
de la campagne électorale pour les 
législatives du 12 juin prochain.
En ce sens, le président du Front 
national algérien (FNA), Moussa 
Touati qui a insisté à Mostaganem 
sur «l’importance d’aller vers une 
économie diversifiée et créatrice de 
richesses», affirmant que l’Algérie 
«demeurera  un Etat social».
Dans le même sillage, le président 
du Mouvement de la société pour 
la paix (MSP), Abderrezak Makri, 
a appelé samedi soir à partir de 
Tébessa à «encourager l’industrie et 
l’investissement dans divers domaines 
en créant des petites entreprises 
génératrices de richesses pour tous 
les Algériens», précisant que cette 
démarche est susceptible «d’assurer 
des postes d’emploi pour les jeunes et 
réduire le taux de chômage».
Il a estimé que «l’économie de 
l’Algérie nouvelle doit être socio-
participative, sans tenir compte de la 
poignée d’hommes d’affaires qui la 
monopolisait».
Le secrétaire général de l’Alliance 
nationale républicaine (ANR), 

Belkacem Sahli, a abondé dans le 
même sens, insistant sur «la nécessité 
de renoncer à l’économie rentière et 
à adopter une économie créatrice de 
richesses».
Il a aussi assuré que «la situation 
économique actuelle du pays n’est 
ni catastrophique, ni confortable. 
Toutefois, a-t-il dit, nous disposons 
de tous les facteurs pour un décollage 
économique».
Parmi les priorités du programme 
de l’ANR, figure «l’opportunité à 
donner à la communauté algérienne à 
l’étranger de contribuer au décollage 
économique», a-t-il indiqué, tout en 
relevant le «modeste apport» de cette 
communauté à l’économie nationale.
Le président du Mouvement El Bina, 
Abdelkader Bengrina, a tenu le 
même discours à Tiaret, en assurant 
que «l’Algérie sortira de la crise 
économique et sociale et sera une force 
émergente parmi les pays émergents», 
faisant observer que «ceux qui doutent 
des capacités de l’Algérie n’ont qu’à 
prendre l’exemple de la wilaya de 
Tiaret dans les domaines industriel et 
agricole».
Idem pour le président de l’instance de 
gestion du parti Talaie El Hourriyet, 
Réda Benouenane qui a appelé à partir 
de Constantine à «bâtir une économie 
forte et engager un développement 
global, où les richesses seront 

équitablement  réparties».
Le président du Front de l’Algérie 
nouvelle (FAN), Djamel Benabdeslam 
a focalisé son intervention à Batna sur 
les ressources humaines, soulignant 
son «optimisme» sur le fait que «la 
plupart des listes électorales en lice 
renferment des jeunes diplômés, 
des universitaires et des cadres dans 
diverses disciplines capables de 
contribuer à un développement réel du 
pays et au changement souhaité».
II en est de même pour le président 
du Front El-Moustakbel, Abdelaziz 
Belaid, qui a appelé samedi à 
Alger le peuple algérien à élire des 
candidats compétents capables de 
servir le pays, relevant que le choix 
des représentants du peuple «est une 
grande responsabilité».
Pour sa part, le président du Parti du 
renouveau algérien (PRA), Kamel 
Bensalem, a appelé à partir de Sétif, 
à «changer les mentalités et opter 
pour des pratiques, des programmes 
et des visages nouveaux pour édifier 
la nouvelle Algérie et réaliser le 
changement que le peuple souhaite».
Le président du parti de la Liberté et de 
la justice (PLJ), Djamel Benziadi a, de 
son côté, a estimé que les législatives 
du 12 juin constituent «une occasion 
historique pour opérer le changement» 
et «rétablir la confiance entre le 
citoyen et les institutions de l’Etat».
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législatiVes  :

Belaid : Changer les mentalités pour 
édifier des institutions modernes

Djamel Benabdeslam appelle le peuple 
à assumer ses responsabilités

t alaie el  HoUrriyet:

Le vote, un moyen de changement pour l’édification de l’avenir

Le président du Front 
El Moustakbal, 
Abdelaziz Belaid, a 

appelé, dimanche à  Bouira, au 
changement des mentalités pour 
édifier des institutions “fortes et 
modernes”.
S’exprimant lors d’un 
meeting de campagne pour 
les législatives du 12 juin 
prochain, M. Belaid a déclaré  
que “tout changement provient 
du peuple, mais, a-t-il souligné, 
les mentalités doivent changer 
pour pouvoir progresser et 
développer le pays”.

“Le changement doit se faire par 
chacun de nous. Nous sommes 
tous responsables et nous 
devons agir de façon à éviter 
les erreurs du passé et aller de 
l’avant”, a-t-il ajouté.
Le président du Front El 
Moustakbal a appelé, en outre, 
les Algériens à “s’unir afin de 
sortir l’Algérie de la crise et 
lutter contre tous les fléaux 
qui rongent la vie sociale et 
politique depuis plus de 20 ans”, 
en mettant l’accent l’importance 
des prochaines législatives.
Il a soutenu, à ce propos, que 

la mise en place du prochain 
Parlement “constitue une 
étape cruciale pour l’avenir du 

pays”, ajoutant que “le choix 
des élus doit se faire sur la 
base des compétences, afin 

qu’ils puissent relever le défi 
d’établir des lois et de surveiller 
l’appareil exécutif”.
Par ailleurs, Abdelaziz Belaid a 
appelé les citoyens à mépriser 
tout acte de violence ou actions 
anti-démocratiques afin de 
préserver la stabilité du pays, 
dénonçant à ce propos, “les 
campagnes menées depuis 
l’étranger par certaines 
personnes pour tenter de diviser 
les rangs et semer la fitna”.
Il a souligné à cet égard, que 
“l’Algérie est unie, et personne 
ne pourra la déstabiliser”.

Le président du Front 
de l’Algérie nouvelle 
(FAN), Djamel 

Benabdeslam, a appelé  depuis 
Batna, le peuple algérien à 
“assumer ses responsabilités et 
à se rendre massivement aux 
urnes le 12 juin prochain”.
“Les citoyens sont devant 
de nombreux choix, entre 
candidats de partis politiques 
et indépendants, pour élire 
leurs représentants dans la 
prochaine Assemblée populaire 
nationale”, a affirmé ce 
responsable politique lors d’un 
meeting animé dans le cadre 
de la campagne électorale en 
prévision des législatives du 
12 juin prochain, estimant 
qu’ils sont ainsi en mesure 
“d’imposer leur volonté et 

contribuer à la construction de 
l’Algérie nouvelle”.
Et d’ajouter : “ Ce qui suscite 
l’optimisme, c’est le fait que 
la plupart des listes électorales 
en lice renferment des jeunes 
diplômés universitaires et 

des cadres dans diverses 
disciplines capables, s’ils 
en ont l’opportunité, de 
contribuer à un développement 
réel du pays et au changement 
souhaité”.
Rappelant que les prochaines 

législatives constituent une 
“occasion qu’il ne faut pas 
manquer pour choisir les 
candidats les plus aptes à 
investir la prochaine Assemblée 
populaire nationale”, M. 
Benabdeslam a relevé 
l’existence d’”indicateurs” 
démontrant que les élections 
seront “libres et transparentes” 
et à travers lesquelles “le 
peuple tranchera”.
Le président du FAN a 
exhorté, en outre, les présents 
à insuffler un impact ‘’positif’’ 
sur le corps électoral en ciblant 
particulièrement ceux qu’il 
a qualifiés de “désespérés” 
pour les sensibiliser quant à 
l’importance des élections.
Il a également souligné que 
“les urnes sont l’unique moyen 

à travers lequel le changement 
peut s’opérer et à travers lequel 
les préoccupations des citoyens 
sont transmises aux institutions 
de l’Etat pour les traduire en 
programmes et en projets”.
Lors de son meeting, M. 
Benabdeslam a également 
évoqué les sacrifices de la 
génération de la Révolution 
libératrice pour recouvrer 
l’indépendance et la 
souveraineté de l’Algérie, 
attestant que “la génération 
actuelle, en particulier 
la jeunesse, possède les 
compétences requises pour 
édifier une Algérie forte 
et développée, celle dont 
rêvaient les chouhada et les 
moudjahidine”.

Le président de 
l’instance de 
gestion du parti 

Talaie El Hourriyet, Réda 
Benouenane, a affirmé 
samedi à Constantine que 
“le vote est l’unique moyen 
pour les algériens d’opérer le 
changement, édifier l’avenir 
des générations montantes et 
garantir la prise en charge de 
leurs préoccupations”.
Animant un meeting populaire 
au Centre culturel M’hamed 
Yazid de la commune d’El 
Khroub dans le cadre de 
la campagne électorale en 
prévision des législatives 
prochaines, M. Benouenane a 
soutenu que “le vote en force 
le 12 juin prochain constitue 
un moyen puissant pour 
changer la situation du pays 

et pour remporter la bataille 
de l’évolution politique 
et du développement 
économique”.
Le même responsable 
politique a fait part, à cet effet, 
de sa “confiance” s’agissant 
de “l’édification d’un état 
fort et solide à condition de 
choisir des représentants 
animés par l’intention d’agir 
sur le terrain pour concrétiser 
leurs programmes et prendre 
en charge les revendications 
du peuple”, soutenant qu’ils 
ne doivent pas “se contenter 
de discours creux et des 
vaines promesses que les 
algériens ont pris l’habitude 
d’entendre tous les cinq ans”.
M. Benouenane a également 
ajouté que “l’orientation 
politique et économique ne 

sont pas de simples paroles 
mais plutôt une bataille et 
un pari à gagner”, soulignant 
que “certains partis politiques 
rivalisaient auparavant pour 
faire l’éloge de l’ancien 
système sans se soucier des 
attentes du peuple, encore 
moins de l’édification de 
l’Algérie dont rêvaient les 

chouhada de la Révolution 
libératrice”.
Après avoir rappelé que 
son parti était “l’un des 
opposants à l’ancien pouvoir 
et à ses pratiques néfastes”, 
l’intervenant a affirmé 
qu’en cas de victoire des 
candidats de sa formation 
politique, ils s’attèleront à 

“concrétiser un programme 
ambitieux conforme à la 
volonté du peuple portant sur 
l’édification d’institutions 
fortes, de l’indépendance de 
la justice, la réhabilitation 
de la vraie citoyenneté 
et la mise en place d’un 
climat économique fondé 
sur l’équité et l’égalité des 
chances”.
M. Benouenane a conclu son 
discours en soulignant que 
le parti Talaie El Hourriyet 
ambitionne d’opérer des 
“réformes radicales sur les 
plans économique et social, 
et même en matière de 
politique extérieure, en plus 
de bâtir une économie forte 
et engager un développement 
global, où les richesses seront 
équitablement réparties”.
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algérie-libye :
Examen des voies de renforcement de la coopération 

économiques

De nombreuses opportunités de partenariat 
entre l’Algérie et la Libye

Le ministre des 
Finances, Aimene 
Benabderrahmane et le 

ministre libyen de l’économie 
et du commerce, Mohamed Al-
Hawij ont examiné dimanche à 
Alger, les voies et moyens du 
renforcement de la coopération 
dans les domaines de l’économie 
et du commerce.
Cette rencontre s’est tenue en 

marge du forum économique 
algéro-libyen, en présence 
d’une importante délégation 
représentant les entreprises des 
deux pays.
Lors de cette rencontre, les deux 
ministres ont exprimé la volonté 
commune et la disposition 
des deux pays à renforcer la 
coopération dans les différents 
domaines.

Les rencontres bilatérales 
ayant réuni des membres du 
gouvernement algérien et 
d’autres du gouvernement 
libyen  d’Unité nationale 
ont concerné les secteurs de 
l’Intérieur, du Travail et de la 
Sécurité sociale, des Transports 
et des Travaux Publics, de 
la Santé, des Finances et de 
l’Energie.

Les participants au Forum 
économique algéro-
libyen, qui s’est tenu 

samedi à Alger, ont été unanimes 
à souligner l’existence de 
nombreuses opportunités de 
partenariat devant être saisies par 
les entreprises des deux pays au-
delà des échanges commerciaux 
appelés, eux aussi, à augmenter.
Au travers des rencontres «B 
to B» et des échanges lors des 
ateliers organisés à l’occasion du 
premier jour de cet évènement, 
les participants ont abordé 
plusieurs questions inhérentes à la 
coopération entre les deux pays, 
notamment dans les secteurs 
de l’énergie, de l’agriculture, 
de l’industrie, de la santé, des 

travaux publics et des matériaux 
de construction, ainsi que dans les 
services.
Dans cette optique, le ministre 
libyen de l’Economie et du 
commerce, Mohamed Al-Hawij, 
a appelé à la création d’une zone 
franche entre l’Algérie et la 
Libye ainsi qu’à la réouverture 
du passage frontalier Debdeb-
Ghadamès liant les deux pays.   
M. Al-Hawij a plaidé, également, 
pour la conclusion d’un accord 

entre la Banque centrale libyenne 
et la Banque d’Algérie en vue de 
faciliter les procédures bancaires 
entre les deux parties, de booster 
la coopération économique 
bilatérale et d’augmenter les 
échanges commerciaux.
De son côté, le ministre des 
Affaires étrangères, Sabri 
Boukadoum, a fait savoir que 
l’Algérie, conformément aux 
instructions du président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune, était en passe d’achever 
les préparatifs logistiques et 
techniques à l’effet de procéder à 
la réouverture du poste frontalier 
terrestre de Debdeb-Ghadamès, 
et ce, en coordination avec la 
partie libyenne.   

«Les deux parties s’attèlent à 
achever les pourparlers finaux 
pour la réouverture de la ligne 
maritime reliant Tripoli et Alger 
en vue de l’exploiter dans le 
transport des marchandises», a 
annoncé aussi M. Boukadoum 
lors de l’ouverture des travaux de 
ce Forum.
Pour sa part, le ministre du 
Commerce, Kamel Rezig, a 
indiqué que les perspectives 
d’échanges commerciaux algéro-
libyens, qui s’inscrivaient 
dans une nouvelle dynamique 
fondée sur de bonnes relations 
économiques et commerciales, 
nécessitent d’être soutenus par 
un investissement «efficace» 
qui comprend l’ensemble des 

secteurs pouvant être exploités, y 
compris le domaine des services 
comme la numérisation, les 
télécommunications, la formation 
et l’éducation, ainsi que les 
services pétroliers, le gaz et 
l’électricité.
Concernant le secteur pétrolier, 
le P-dg de Sonatrach, Tewfik 
Hakkar, a évoqué la présence de 
la compagnie nationale en Libye 
depuis près de 16 ans.
M. Hakkar a réitéré, à cette 
occasion, «l’entière disponibilité 
de Sonatrach pour développer des 
relations «privilégiées» avec le 
partenaire libyen dans le secteur 
des hydrocarbures, et ce, dans le 
cadre d’un partenariat bénéfique 
aux deux parties.

Les entrepreneurs algériens invités à contribuer 
à la reconstruction des villes libyennes

La délégation libyenne 
prenant part au Forum 
économique algéro-libyen 

qui s’est ouvert samedi à Alger a 
invité les entrepreneurs algériens 
des secteurs public et privé à 
contribuer à la reconstruction 
des villes libyennes ayant pâti 
de la crise dans ce pays en 
participant à la réalisation de 
projets de logements, plaidant 
en faveur de l’intensification des 
échanges commerciaux et des 
investissements entre les deux 
pays.
Les entrepreneurs et les 
investisseurs algériens qui 
contribueront au parachèvement 
des programmes de logements, à 
l’arrêt depuis 2011 en raison de 
la crise en Libye, bénéficieront 
d’importantes facilités, 
notamment en matière fiscale, 
ont assuré les membres de la 
délégation libyenne.
Après avoir émis le vœu de 
bénéficier de l’expérience 

algérienne dans la gestion 
des risques naturels, la partie 
libyenne a appelé à la réactivation 
des conventions conclues entre 
les deux pays afin de faciliter la 
circulation des personnes et des 
marchandises et d’encourager les 
investissements en vue d’asseoir 
une coopération économique 
bilatérale forte et pérenne.
Les membres de la délégation 
libyenne ont, dans ce cadre, invité 
les hommes d’affaires algériens à 
investir massivement en Libye 
et à travailler en partenariat avec 
leurs homologues libyens dans 
des domaines comme l’énergie, 
l’industrie de transformation et 
l’industrie cimentière.
Un haut responsable au ministère 
libyen de l’Habitat a fait savoir 
que son pays misait sur une 
coopération bilatérale fructueuse 
dans le domaine du bâtiment et 
de l’infrastructure.
Plaidant en faveur de 
l’intensification des exportations 

algériennes de matériaux de 
construction vers la Libye, il a 
invité les sociétés algériennes 
à investir dans la production 
de matériaux de construction 
localement en partenariat avec 
des sociétés libyennes.
«La Libye œuvrera à créer un 
bon climat d’investissement 
en faveur des investisseurs 
algériens, afin de tirer profit de 
leurs expérience et expertise 
en matière de fabrication des 
produits de construction à base 
de produits bruts locaux de haute 
qualité», a affirmé le responsable 
libyen.
Pour sa part, le président de 

l’instance libyenne générale de 
privatisation et de promotion 
de l’investissement, Djamel 
Lemouchi a souligné que 
l’Algérie a connu un progrès 
dans le domaine industriel, 
notamment l’industrie du ciment 
et les industries manufacturières, 
préconisant de faciliter l’octroi 
d’autorisations en faveur des 
hommes d’affaires libyens pour 
l’établissement de partenariat 
avec la partie algérienne en vue 
de développer ces industries 
localement.
Dans son exposé, le directeur 
général de la zone économique 
franche de la ville de Benghazi, 

Mohamed Kouider a plaidé pour 
la création de zones économiques 
franches dans les deux pays 
pour «asseoir les véritables 
fondements d’un partenariat 
économique efficient et créer un 
marché d’échange commercial».
Il a ajouté, dans ce sens, que 
la loi libyenne régissant les 
zones économiques franches 
et le transit accordait plusieurs 
avantages aux investisseurs, 
dont l’accès à des facilités, citant 
outre l’exonération fiscale, celle 
des taxes douanières et des taxes 
sur les services d’importation 
pendant toute la durée du projet.
La loi exempte également 
les investisseurs de toutes 
les taxes et impôts sur les 
équipements, pièces de rechange, 
moyens de transport, meubles, 
équipements de fonctionnement 
et équipements nécessaires à la 
gestion du projet pour une durée 
de cinq ans, à compter de la date 
du lancement du projet.
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annaba / criMinalité

La gendarmerie nationale neutralise 
la bande des voleurs de câbles en 

cuivre à Sidi Amar et Annaba

annaba / cls annaba   

Journée de sensibilisation contre 
les méfaits du tabagisme

annaba / Visite et insPection

Le wali déplore l’état des lieux des infrastructures 
de la tabacoop et du boulodrome

annaba :
PoUr QUe nUl ne l'oUbli

Il y a une année 
disparaissait  Feu Ahmed 
Mebrek… son âme plane 

sur sa ville natale Une bande organisée, 
composée de cinq (5) 
individus impliqués dans le 

vol de plusieurs centaines de mètres 
de câbles électriques en cuivre, a été 
arrêtée ce dernier week-end par la 
gendarmerie nationale de Sidi-Amar  
et d’Annaba.
Sur la base de deux  plaintes déposées 

par un employé d’une entreprise  
chinoise de réalisation de 2000 logts 
à Merzoug Amar et l’autre par le 
gardien du phare, lequel a déclaré 
que  3 personnes ont volé des câbles,  
les éléments de la gendarmerie 
d’Annaba en coordination avec 
ceux de Sidi Amar ont  mené sans 
plus tarder des investigations pour 
découvrir les auteurs du vol. Il s’agit 

en fait de trois (3) mineurs pour le 
vol survenu au niveau du Phare, et 
de deux trentenaires  concernant le 
vol de Sidi Amar. Les auteurs du vol 
des câbles dont une bonne partie a 
été récupérée  ont été appréhendés et 
seront présentés devant le Procureur 
de la république. Il convient de 
rappeler que ce vol n'est pas le 
premier du genre à Annaba.

Le centre de loisirs 
scientifiques  (CLS) Annaba 
» organise, ces jours-ci, une 

journée de sensibilisation contre le 
tabagisme, et ce,  à l'occasion de la 
Journée mondiale sans tabac, qui a 
eu lieu le 31 mai de chaque année. 
L'objectif de cette action est  de 
sensibiliser le public sur les risques 
et les méfaits du tabac…Informer  
les visiteurs sur les dangers du 
tabac, à l’effet de susciter un déclic 
de leur prise de conscience, les 
responsabiliser, tant individuellement 
que collectivement. C’est dans 
cette optique que  qu’un riche 
programme a été concocté pour 
mener à bien cette journée, a déclaré 
Moulla Abderahmane Président de 
l’association ‘’ lutte contre le tabac’’. 

Durant l’exposition des dépliants ont 
été distribués aux jeunes visiteurs.
Il est vrai que le tabagisme est la 
deuxième cause principale des 
maladies cardiovasculaires, après 
l'hypertension artérielle. En effet,  
le tabagisme est un important 
facteur de risque pour l'apparition 
de cardiopathies coronariennes, 
d'accidents vasculaires cérébraux et de 
maladies vasculaires périphériques. 
Malgré les effets nocifs connus du 
tabac sur la santé cardiovasculaire, 
ainsi que l'existence de solutions 

permettant de réduire les décès et les 
maladies connexes, une grande partie 
du public a une faible connaissance 
sur les effets destructeurs tabac, 
l'une des principales causes des 
maladie cardiovasculaires. Par 
ailleurs, le tabagisme est un facteur 
de risque important figurant parmi 
les premières causes de mortalité 
dans le monde. Un fléau qui concerne 
également l’Algérie, dont le nombre 
de décès causés par le tabagisme a 
triplé ces trois dernières décennies 
avec l’enregistrement, actuellement, 
d’une prévalence de 43,8% chez 
les hommes contre 7,7% en 1978 
et 25% en 1998. 61% des algériens 
connaissent les conséquences de 
l’intoxication tabagique sur la santé, 
affirme le Président de l’association 
Moulla Aberahamane.

Le wali, Djamel Eddine 
Berrimi, se dit  très 
préoccupé ces derniers 

temps par le volet de la pratique 
sportive de la jeunesse dans la 
wilaya de Annaba, une ville 
connue en effet par son riche 
passé sportif et ses belles 
performances réalisées jadis tant 
au niveau national que sur le plan 
international par son potentiel 
de jeunes pratiquant dans de 
différentes disciplines qui  
souffrent aujourd'hui le martyr. 
La situation couve en vérité 
depuis des années, caractérisée 
par de grandes difficultés 
liées à la foi à une question 
de compétence, de gestion et 
d'ordre organisationnel de ces 
infrastructures sportives restées 
en veilleuse qui au fil du temps 
connaissent des dégradations 
et les exemples sont nombreux 
à l'instar du CREPS de Seraidi 
qui, après un profond sommeil, 
va enfin prendre du service. 
Celui-ci a d'ailleurs suscité 
moult interrogations pour sa 

gestion. C'est le cas aussi du 
stade du 19 mai 1956, le temple 
sportif qui a abrité la coupe 
d'Afrique des nations. Le projet 
de réhabilitation n'a pas encore 
démarré pour une question de 
gel de son enveloppe financière 
apprend-t-on. La salle omnisport 

de la plaine Ouest dont le projet 
a été lancé, il y a près  de 20 
ans pour diverses problèmes 
d'ordre technique a accusé 
un grand retard. Sa livraison 
est prévue normalement très 
prochainement" a-t-on indiqué 
auprès de notre source .Le 

wali Djamel Eddine Berrimi 
qui voulait ainsi encourager 
la pratique sportive se heurte 
malheureusement à chaque 
fois à des contraintes. En effet, 
soucieux de booster ce secteur 
névralgique de la jeunesse et 
de sports. Le premier magistrat 

de la wilaya, Djamel Eddine 
Berrimi, accompagné du P/
APC Tahar Merabti, du DJS 
et des élus a inspecté, hier 
(dimanche), les installations 
sportives de la Tabacoop avec 
ses cours de tennis ainsi que le 
boulodrome implanté au centre-
ville pour s’enquérir de leur état 
des lieux. Lors de sa rencontre 
avec les responsables le wali 
n'a  pas caché sa colère  envers 
les gestionnaires et responsables 
concernés du secteur de la 
jeunesse " Ces infrastructures 
demandent à être redynamisées 
pour être rentable où bien 
alors faut-il qu'elles soient 
attribués "s'interroge, ainsi le 
wali en colère ? et d’enchaîner 
: « Autrefois, ces installations 
sportives avaient abrité de 
grandes manifestations sportives 
à l’échelle internationale d'où 
sont d'ailleurs sortis de grands 
champions » a-t-il ainsi fait 
savoir. La logique est que toutes 
ces infrastructures devraient être 
bien prises en mains, a-t-il ainsi 
conclu.

Le 29 juin 2020, la nouvelle 
était tombée comme un 
couperet dans le milieu 

sportif Annabi en particulier et à 
travers le monde footballistique 
d'une manière générale. En effet, 
Hadj Ahmed Mebrek, le président 
de la ligue régionale de football 
de Annaba (LRFA) depuis sa 
création en 2002 et ancien joueur 
de l’équipe de Hamra Annaba 
détentrice de la coupe d'Algérie 
en 1972 dont il a participé à la 
finale contre l'USMAlger sous la 
houlette à l'époque de feu Hadj 
Med Boufermes , vient de tirer sa 
révérence à l’âge de 73 ans. Notre 
ami Ahmed Mebrek qui est connu 
et apprécié par tout le monde 
sportif a toujours œuvré pour le 
développement du sport roi. Sa 
disparition a suscité d'ailleurs 
moult questions, après surtout 
qu'il soit déchu de son poste au 
niveau de la FAF. Un limogeage, 
d'ailleurs incompréhensible 
qui a suscité d'ailleurs de 
vives réactions des plumes 
et du monde la balle ronde. 
Aujourd'hui ses compagnons 
de route Reboha Boufermes, 
Attoui Ali, Tadjet, Bendjemaa, 

Bouadila, Benslimane, Hellali 
et bien d'autres ainsi que les 
membres de la LRFAnnaba 
que préside aujourd'hui Amar 
Bahloul, en parlent aujourd'hui 
encore avec amertume sur cette 
tragique disparition pour que 
nul ne l'oubli. Aujourd'hui, toute 
cette génération de footballeurs 
talentueux pétris de qualité est 
entrain de disparaitre. A ce sujet, 
il y a lieu de le dire. A quand 
le voile noir qui enveloppe le 
sport d'une manière générale 
sera-t-il lever pour redonner à 
cette ville sportive son lustre 
d'antan. Ce n'est certainement 
pas aujourd'hui, si on ne retrouve 
pas les meilleurs voies et moyens 
pour cerner efficacement l'aspect 
de l'organisation et la gestion 
pour un développement tous 
azimut. A bon entendeur… salut.

Tayeb Zgaoula

Tayeb Zgaoula

Nesrine Bariza Bicha

Sarah Yahia

Sihem  Ferdjallah
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annaba / PatriMoine

Une réhabilitation qui urge
La Casbah d’Annaba…entre un passé glorieux et un avenir incertain

La Casbah d’Annaba, ou 
comme aiment l’appeler 
les annabis ‘’La place 

d’armes’’ ou encore ‘’La vieille 
ville’’, construite à la fin du XIII 
ème   siècle par les Sanhadjas est 
un musée à ciel ouvert, et recèle 
bien des trésors, peu valorisés, 
derrières ses murs délabrés. 
Les hammams traditionnels, 
les mosquées et les résidences 
de style arabo-mauresque 
forment ce petit monde témoin 
des temps lointains d’une cité 
marquée par une histoire riche 
et mouvementée.
Naguère, véritable joyau 
architectural, le cœur battant 
de la coquette est victime, 

aujourd’hui, de désinvolture 
et des vicissitudes du temps. La 
vieille ville se métamorphose en 
toute discrétion et c’est tout un 
pan de notre mémoire collective, 
de notre histoire et de notre 
identité qui se dissipe et tombe 
en ruine.
Revaloriser l’image de 
l’ancienne cité et conserver sa 
spécificité demeure un outil 
majeur de développement 
socio-économique, culturel et 
touristique.  Le rôle que peut 
jouer la Casbah d’Annaba, 
gardienne de la mémoire des 
annabis, en tant que noyau 
historique dans le marketing de 
la ville est indéniable.

annaba / sÛreté De Wila ya

Lancement d’une campagne de sensibilisation sur la sécurité 
routière sous le slogan « Ensemble pour un été sans accidents » 

annaba :

La placette ‘’Alexis Lambert’’ se transforme 
en un bazar à ciel ouvert

Une campagne de 
sensibilisation sur les 
dangers des accidents 

de la route et sur l’importance 
du respect du code de la route a 
été lancée, sur la place du cours 
de la révolution, au centre-ville 
d’Annaba. Cette campagne 

a été initiée  par la sureté 
d’Annaba, en collaboration 
avec les éléments de la 
protection civile, sous le slogan 
« ENSEMBLE POUR UN 
ETE SANS ACCIDENTS ». 
Cette initiative a  pour objectif  
de sensibiliser les usagers 
de la route sur la gravité des 

accidents de circulations et les 
dégâts humains, matériels qui 
en résultent, particulièrement 
durant la saison estivale qui 
enregistre une forte hausse du 
trafic routier, notamment au 
niveau des villes côtières avec 
le flux des arrivées des estivants 
de plusieurs wilayas. Elle est 

sensée également  dissuader 
les jeunes automobiles à 
éviter la conduite dangereuse, 
particulièrement les excès de 
vitesse et les dépassements 
dangereux. L’attention a été 
attirée sur les dépassements 
dangereux, le non-respect de 
la distance réglementaire entre 

deux véhicules, les manœuvres 
dangereuses et surtout l’excès de 
vitesse, la maitrise du véhicule, 
la connaissance  des itinéraires, 
l’exigence d’un repos physique 
avant d’effectuer un long 
trajet  pour éviter tout risque 
de somnolences durant la 
conduite.

Nos cités  sont de plus 
en plus envahies 
par les marchands 

ambulants. Maintes fois 
pourchassés par les forces 
de l’ordre, mais en vain. Ce 
phénomène de commerce à la 
sauvette, nous le remarquons 
chaque jour et dès que les 
choses se tassent, c’est le 
retour à la case départ. En 
effet, lors de notre passage à 
la placette Alexis Lambert,  
nous avons remarqué que 
les vendeurs ambulants  sont 
de plus en plus nombreux, 
à occuper sans crainte, 

ce grand espace public…
Auparavant cet espace 
public était fréquenté par 
les vendeurs d’oiseaux, 
aujourd’hui on y trouve 
de tout. Ces commerçants 
illicites ont  défiguré  le 
charme de la placette pour 
imposer leur présence, 
sans  s’inquiéter des masses 
d’ordures et leurs emballages 
abandonnés derrière eux. 
Chose qui a  suscité la colère 
des propriétaires de magasin, 
des gérants de cafés  et des 
résidents  qui ne cessent 
de protester contre leurs 
activités illégales. Le rapport 

qualité - prix est attirant, c’est 
pourquoi d’ailleurs les gens 
viennent de partout pour s’y 

ravitailler. Ces marchands 
ambulants sont connus 
également pour leurs prix 

discount qui enchantent les 
ménages à faibles revenus et 
qui peinent à boucler le mois.

Sarah Yahia

Sarah Boueche

 Nesrine  Bariza Bicha 



assassina t De l’eX JoUeUr na tional nabil gasMi :

un suspect appréhendé

France : 

un algérien arrêté pour avoir insulté des juifs à Strasbourg

PHarMacienne agressée À tebessa: 

le SNAPO dénonce l’insouciance des autorités

Le corps de sécurité de la  
brigade territoriale de la 
Gendarmerie nationale 

de Tamza à Khenchela a 
déclaré ce samedi 29 mai 2021, 
avoir  retrouvé vendredi soir, 
le corps de l’ancien joueur 
international, Nabil Gasmi, 
dans la forêt d’Ain Mimoune.
En effet, les forces de l’ordre 
ont  fait la macabre découverte 
du  corps sans vie de Nabil 
Gasmi, ancien joueur de 
l’USM Khenchela et ancien 
attaquant national, au bord 
d’une route jonchant  la forêt 
de Ain Mimoune.

Le corps de ce dernier a été  
accablé de coups, causés par 
un objet contondant sur tout 
son corps.
Les autorités judiciaires ont 
déclaré que « la dépouille  de 
l’ancien joueur a été transférée 
à la morgue de l’établissement 
public hospitalier, par les 
éléments de la Protection 
civile. Selon la même source, 
la personne suspectée d’avoir 
commis le crime, dont a été 
victime l’ex-international dans 
la soirée du vendredi 28 mai 
au soir à une heure tardive, a 
été identifié et arrêté dans un 

laps de temps très court  par  
la Gendarmerie nationale et 
transférée au siège de la brigade 
territoriale de Khenchela, pour 
la poursuite de l’enquête, et par 
la suite, transmettre son dossier 
aux autorités compétentes.
Tragiquement décédé à l’âge 
de 70 ans, Nabil Gasmi était, 
et reste l’un des joueurs les 
plus reconnus du football 
dans la wilaya de Khenchela, 
notamment dans les années 
1970, durant lesquelles il avait 
participé à l’avènement du club 
de football de Khenchela en 
division lors du championnat 

national qui s’est déroulé entre 
1974 et 1975.
Nabil Kassimi avait également 
endossé le maillot de joueur 

international quand il s’est 
joint à l’équipe nationale de 
football durant à cette même 
époque.

Cela s’est déroulé dans la 
matinée du mercredi 26 
mai, vers 9 h du matin. 

Un Algérien qui passait devant 
une synagogue à Strasbourg a 
insulté des juifs et les a menacés 

de mort. L’homme aurait 
insulté des passants en criant 
: «Enc*lés de juifs, bande de 
bâtards, on va tous vous crever 
», des propos graves et jugés « 
antisémites » par les autorités.

Selon le journal Les Dernières 
Nouvelles d’Alsace, les CRS 
qui assurent la sécurité de la 
synagogue ont arrêté l’homme 
qui a ensuite été conduit au 
commissariat. L’Algérien a été 
placé en garde à vue et l’enquête 
a été lancée. L’homme de 35 ans 
serait sans papiers et présent 
en situation irrégulière sur le 
territoire français, il a d’ailleurs 
déjà fait l’objet « d’obligation 
de quitter le territoire » 
auparavant.
L’Algérien a été soumis à une 
expertise psychiatrique pour 
avoir eu un discours incohérent 
et « fantaisiste » durant son 
interrogatoire, expertise qui 

n’a rien donné. L’accusé a 
donc été placé en centre de 
détention administrative, ce 
jeudi 27 mai, en attendant de 
se faire entendre par un officier 
de police judiciaire lors de sa 
convocation le 22 septembre 
prochain. La convocation 
pourrait ne pas avoir lieu si la 
préfecture décide d’expulser 
l’algérien avant cette date.

Livreur algérien expulsé à 
Strasbourg

Cela rappelle l’affaire du 
livreur algérien qui a eu lieu au 
mois de janvier dans la ville de 
Strasbourg. Un jeune algérien 
sans papiers qui travaillait 
pour l’entreprise de livraison 

Deliveroo aurait refusé de livrer 
le repas à des clients « juifs ».
Le jeune livreur qui affirmait 
ne pas vouloir livrer à des juifs, 
a été jugé et a écopé de quatre 
mois de prison ferme et une 
expulsion hors du territoire 
français vers l’Algérie.
L’affaire « antisémites » ayant 
fait beaucoup de bruit, est 
remontée jusqu’aux hauts 
responsables et a fait réagir le 
ministre de l’Intérieur qui avait 
annoncé lui-même l’expulsion 
du jeune livreur algérien. Le 
ministre de l’Intérieur français 
avait d’ailleurs ajouté dans son 
tweet « la haine antisémite n’a 
pas sa place en France ».

Le  syndicat national des 
pharmaciens d’officines 
(Snapo), a condamné ce 

dimanche 30 mai, l’agression 
d’une pharmacienne, installée 
à Ouenza dans la wilaya de 
Tébessa, par un délinquant qui 
a mis le feu à l’officine.
« Cet incident grave, porte 
atteinte à toute la profession 
et à tous les pharmaciens, et 
vient encore rappeler la triste 
réalité dans laquelle exercent 
les pharmaciens d’officine », a 
indiqué le Snapo qui regrette le 
fait que « jusqu’à aujourd’hui, 
aucun geste,  aucune réaction 
ni condamnation de cet acte, 
n’est venu de la part de nos 
responsables du secteur de la 
santé ».
« C’est à croire que la vie 
d’un professionnel de la santé 

exerçant au service des citoyens 
n’a aucune valeur ; et que nous 
devons continuer à accepter que 
ce genre d’agressions vienne 
mettre en danger nos vies, et 
celles de nos employés et de 
nos familles, car ces menaces 
et agressions touchent tout 

notre entourage », a regretté le 
syndicat.
Le Snapo rappelle qu’il a 
longtemps dénoncé, avec 
l’ensemble des pharmaciens, 
« les conditions liées à leur 
sécurité dans lesquelles ils 
exercent. Et il demande 

aujourd’hui que des mesures 
concrètes et particulières soient 
prises, de toute urgence, pour 
protéger les pharmaciens et 
garantir leur sécurité ».
Les textes portant la gestion des 
produits psychotropes doivent 
être appliqués
Pour le Snapo, les arrêtés 
ministériels, notamment 
le nouveau décret portant 
organisation de la gestion 
des produits psychotropes, 
doivent être élaborés et publiés 
en urgence, notamment les 
arrêtés portant classification 
des psychotropes et de leurs 
assimilés.
« Le dossier des psychotropes 
a longtemps fait débat au 
sein de la profession, et a fait 
l’objet de discussions avec les 
pouvoirs publics, tous secteurs 

confondus. Le nouveau 
décret, portant organisation 
de la gestion des produits 
psychotropes, a été adopté par 
le conseil du gouvernement, et 
a été publié au journal officiel 
n° 36 du 16 mai 2021 », a 
souligné le communiqué.
« Nous demandons aujourd’hui 
que : les arrêtés ministériels 
soient élaborés et publiés 
en urgence, notamment les 
arrêtés portant classification 
des psychotropes et de leurs 
assimilés. Nous demandons 
également que l’arrêté installant 
les comités locaux et le comité 
national de lutte contre la 
toxicomanie, comme le prévoit 
le décret 21-196 modifiant le 
décret exécutif 19-379, soit 
élaboré en urgence et sans 
attendre », a alerté le Snapo .
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Macron menace de retirer les soldats français si le Mali 
“va dans le sens” de l’islamisme radical

Éruption du Nyiragongo 
Certains déplacés ont décidé 

de rentrer à Goma

APLS 
Nouvelles attaques contre 

les forces d’occupation 
marocaine

Au Brésil, des milliers de manifestants contre 
Jair Bolsonaro et sa gestion de la pandémie

Alors que les dirigeants 
de la Cédéao se 
réunissent dimanche 

pour débattre de la réponse à 
apporter au deuxième coup 
d’État perpétré au Mali en 
moins d’un an, Emmanuel 
Macron a assuré, dans un 
entretien au Journal du 
dimanche, qu’il envisageait 
un retrait de Barkhane si le 
Mali allait “dans le sens” des 
jihadistes.
Emmanuel Macron fait 
monter la pression sur le 
nouveau pouvoir à Bamako. 
Dans un entretien au Journal 
du dimanche (JDD) publié 
le 30 mai, le président de la 
République affirme que la 
France retirera ses troupes si le 

Mali allait “dans le sens” d’un 
islamisme radical, après un 
deuxième coup d’État dans le 
pays en neuf mois.
La France, avec environ 5 100 
hommes au sein de Barkhane, 

soutient le Mali qui fait face 
depuis 2012 à une poussée 
jihadiste partie du Nord et ayant 
plongé le pays dans une crise 
sécuritaire avant de s’étendre 
au centre du pays. Mais Paris, 

comme l’UE, a dénoncé mardi 
un “coup d’État inacceptable” 
après l’arrestation du président 
Bah Ndaw et du Premier 
ministre Moctar Ouane, 
décidée par l’homme fort du 
pays, le colonel Assimi Goïta.
“Au président malien Bah 
Ndaw, qui était très rigoureux 
sur l’étanchéité entre le pouvoir 
et les jihadistes, j’avais dit : 
‘L’islamisme radical au Mali 
avec nos soldats sur place 
? Jamais de la vie !’ Il y a 
aujourd’hui cette tentation au 
Mali. Mais si cela va dans ce 
sens, je me retirerais”, a mis 
en garde le président français, 
dans un entretien accordé à 
l’occasion d’un voyage au 
Rwanda et en Afrique du Sud.

Le chef de l’État affirme 
également avoir “passé le 
message” aux dirigeants 
d’Afrique de l’Ouest qu’il 
“ne resterait pas aux côtés 
d’un pays où il n’y a plus de 
légitimité démocratique ni de 
transition”. Il rappelle avoir 
dit depuis trois ans “au sein de 
plusieurs Conseils de défense 
que nous devions penser à la 
sortie”.
Les dirigeants ouest-africains 
se réunissent dimanche à 
Accra au Ghana pour trancher 
la question épineuse de leur 
réponse au double putsch des 
militaires maliens en neuf 
mois.
Au Tchad, “les choses sont 
claires”.

En République 
démocratique du 
Congo (RDC), alors 

que l’activité volcanique 
autour de la ville de Goma est 
toujours source d’inquiétude, 
près de 14 000 personnes sont 
parties de chez elles, depuis 
jeudi dernier, et ont franchi 
la frontière rwandaise, suite à 
un ordre d’évacuation partiel 
et préventif. Certains de ces 
déplacés sont rentrés chez eux, 
ce samedi 29 mai.
Le camp qui avait été dressé 
à la hâte, ces derniers jours, à 
Rugerero, à quelques kilomètres 
de la frontière congolaise, est 
entièrement vide ce samedi soir.
Ce matin, plusieurs camions 
de l’armée rwandaise sont 
venus chercher les déplacés 
qui avaient exprimé le désir 

de rentrer chez eux. Ils étaient 
nombreux à vouloir retrouver 
leurs biens, laissés derrière eux, 
ou encore à estimer que les 

risques d’une nouvelle éruption 
sont maintenant minimes face à 
la baisse des tremblements de 
terre.

BIR LAHLOU - Des unités de l’Armée populaire de 
libération sahraouie (APLS) ont mené de nouvelles 
attaques contre les retranchements de l’armée 

d’occupation marocaine le long du mur de la honte, a 
indiqué, samedi, un communiqué du ministère sahraoui de 
la Défense.
Selon le communiqué militaire N 199 rapporté par l’Agence 
de presse sahraouie (SPS), “des détachements avancés de 
l’APLS ont bombardé, vendredi, des retranchements de 
l’armée d’occupation dans la région de “Taraf Hmida et 
Oudi Tchit” (secteur de Frissa), les régions d’Oued Lethel, 
Oudi Ez-ziat, Rous Ben Amira dans le même secteur”, 
précise la même source.
Samedi, “l’armée sahraouie a également mené des 
bombardements contre les positions marocaines dans la  
région de Lakad (secteur de Mahbes).
Les attaques des combattants de l’APLS continuent de 
cibler les positions des soldats d’occupation, qui ont subi 
des pertes considérables en vies humaines et en matériel 
le long du mur de le honte”, conclut le communiqué du 
ministère de la Défense sahraoui.

Bolsonaro dehors !” Des 
dizaines de milliers 
de personnes ont à 

nouveau manifesté samedi 
dans plusieurs grandes villes 
du Brésil contre le président 
Jair Bolsonaro et sa gestion 
contestée de la pandémie en 
pleine hécatombe.
Des dizaines de milliers de 
personnes ont manifesté 
samedi 29 mai dans plusieurs 
villes du Brésil contre le 
président Jair Bolsonaro et 

sa gestion contestée de la 
pandémie, qui a fait près de 
460 000 morts et menace de 
s’aggraver à nouveau.
Aux cris de “Bolsonaro dehors 
!” ou “Bolsonaro génocide !”, 
quelque 10 000 personnes, 
masquées, ont participé à une 
manifestation ans le centre de 
Rio à l’appel d’organisations 
de gauche et de mouvements 
étudiants qui avaient demandé 
aux participants de respecter 
les mesures barrières et ont 

distribué des masques et du gel 
hydro-alcoolique.
Des manifestations ont été 
également organisées dans de 
nombreuses villes brésiliennes 
et notamment dans la capitale 
Brasilia, à Sao Paulo, Salvador 
et Belo Horizonte.
Selon le site d’information G1, 
la manifestation à Recife, dans 
le nord du pays, a été dispersée 
par la police à coup de  des gaz 
lacrymogènes et des balles en 
caoutchouc.
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Le Covid-19 se propage dans les prisons 
thaïlandaises surpeuplées

Une “Corée du Nord au cœur de l’Europe”, 
les biélorusses en exil dénoncent la répression

coViD-19 : 

Une nouvelle souche, hybride des variants anglais et indien, 
détectée au Vietnam

cHyPre: 

des élections 
législatives et 

la crainte d’une 
fragmentation 

politique
La Thaïlande fait 

face à une explosion 
de l’épidémie de 

Covid-19 dans ses prisons 
et cherche des moyens 
de contrôler la crise. 
L’occasion d’une prise 
de conscience sur les 
conditions de détention 
carcérale dans le pays.
Plus de 25 000 détenus 
ont été testés positifsen 
quelques semaines, soit 
près de 8% de la population 
carcérale. La situation 
semble désormais hors de 
contrôle, aggravée par la 
surpopulation chronique 
des prisons thaïlandaises.
Les prisonniers dorment 

à même le sol
Le système carcéral 
accueille plus de 300 

000 détenus, selon la 
Fédération internationale 
des droits de l’homme, 
soit deux fois et demi 
plus de prisonniers que 
ses capacités officielles. 
Les prisonniers dorment à 
même le sol faute d’espace 
pour mettre des lits. Selon 
les mots du ministre de la 
Justice, Somsak Thepsutin 
lui-même, il n’y a pas 
plus d’espace pour dormir 
en cellule que dans un 
cercueil. Quasiment 
impossible donc de 
séparer prisonniers sains et 
infectés.

Libération anticipée 
pour désengorger les 

prisons
La situation a été révélée par 
Rung, une jeune activiste 

politique en faveur de la 
réforme de la monarchie, 
libérée de détention 
préventive en mai, qui a 
déclaré à la presse qu’elle 
avait contracté la maladie 
en prison, forçant de fait 
les autorités à tester les 
prisonniers et à révéler une 

situation qui durait depuis 
des semaines.
La crise est telle que le 
ministère songe à accorder 
une grâce royale à 50 000 
prisonniers, notamment 
qui souffrent de problèmes 
de santé qui les rendent 
plus vulnérables au virus.

Plusieurs centaines de 
biélorusses en exil ont 
manifesté samedi contre 

le président de Biélorussie  
Alexandre Loukachenko, en 
plein scandale international 
causé par l’interception 
par Minsk, le 23 mai, d’un 
avion de ligne européen et 
l’arrestation d’un opposant 
biélorusse qui se trouvait à 
bord de l’appareil.
Plusieurs centaines de 
biélorusses en exil ont 
manifesté samedi 29 mai 
dans les villes de Vilnius, 

en Lituanie et de Varsovie 
en Pologne, pour réclamer 
la libération du journaliste 
de l’opposition Roman 
Protasevich, arrêté dimanche 
après l’interception par la 
Biélorussie de l’avion de ligne 
de Ryanair à bord duquel ils 
reliaient Athènes à Vilnius. 
À Varsovie, la mère 
du journaliste Roman 
Protassevitch, Natalia 
Protassevitch, a appelé au 
cours d’un rassemblement  
“tous les pays de l’UE et les 
Etats-Unis” à apporter leur 

aide “pour libérer Roman et 
(sa compagne) Sofia, ainsi 
que toute autre personne 
emprisonnée”.  “Nous voulons 
vivre dans un pays libre, dans 
un pays où chacun a le droit 
d’exprimer ses convictions”, 
a ajouté son père Dmitri.

Une “Corée du Nord au 
cœur de l’Europe”

Les manifestants ont scandé 
“Vive la Biélorussie !” et 
brandi des pancartes sur 
lesquelles étaient inscrits des 
slogans comme “Liberté pour 
la Biélorussie “, ou dénoncer 

une “Corée du Nord au cœur 
de l’Europe”.
Roman Protassevitch, 
journaliste bélarusse en exil 
de 26 ans, et sa compagne 
russe Sofia Sapéga, 23 ans, 
ont été
De son côté, la chef de 
l’opposition biélorusse en 
exil, Svetlana Tikhanovskaïa, 
a promis samedi de 
continuer à lutter lors d’un 
rassemblement d’environ 150 
manifestants dans la capitale 
lituanienne.

Le Vietnam a annoncé 
samedi avoir détecté 
un nouveau variant 

du coronavirus, issu du 
mélange des variants 
indien et britannique et se 
propageant rapidement par 
voie aérienne. Une nouvelle 
souche “très dangereuse”, 
selon le ministre de la Santé 
vietnamien.
“Nous avons découvert un 
variant hybride combinant 
le virus indien et le 
britannique”, a déclaré, 

samedi 29 mai, le ministre 
de la Santé vietnamien. Ce 
nouveau variant du virus 
du Covid-19, détecté par 
le Vietnam, se transmet 
rapidement dans l’air, et est 
une combinaison des variants 
indien et britannique, ont 
rapporté les médias d’État.
“Le nouveau variant est 
très dangereux”, a averti le 
ministre de la Santé, Nguyen 
Thanh Long, lors d’une 
réunion nationale sur la 
pandémie. 

Les cultures de laboratoire 
de la nouvelle souche, qui est 
beaucoup plus transmissible 
que les types précédemment 
connus, ont révélé que le virus 
se répliquait très rapidement, 
a également indiqué Nguyen 
Thanh Long.
En plus d’une circulation 
accentuée, “la concentration 
de virus dans la gorge et la 
salive augmente rapidement, 
et il se répand très vite dans 
l’environnement proche”, a 
expliqué le gouvernement 

vietnamien.
Le Vietnam, applaudi l’an 
dernier pour sa réponse 
vigoureuse à la pandémie, 
avait été jusqu’à récemment 
très peu touché par le virus.
Mais le pays fait face à 
une nouvelle vague de 
contaminations sur plus de 
la moitié de son territoire, 
y compris les zones 
industrielles et les grandes 
villes, dont Hanoï et Ho Chi 
Minh-Ville et les autorités ont 
réagi en limitant fortement 

les mouvements et l’activité.
La majorité des 6 700 cas 
et 47 morts déclarés depuis 
le début de la pandémie, ont 
été enregistrés depuis avril 
seulement. Le nombre de 
cas attribuables à ce nouveau 
variant n’a pas encore été 
précisé.
Les caractéristiques de cette 
nouvelle souche seront, 
selon le ministre de la Santé, 
prochainement publiées 
pour l’ajouter à la carte des 
variants dans le monde.

Les électeurs chypriotes 
sont appelés aux urnes 
ce dimanche 30 mai 

pour élire leurs députés côté 
grec. Un scrutin qui se déroule 
après l’échec de la rencontre 
informelle sur la réunification 
de l’île tenue sous l’égide de 
l’ONU, à Genève, du 27 au 29 
avril.
Les élections législatives de ce 
dimanche 30 mai, au sud de 
l’île, côté grec, se déroulent 
dans un contexte de défiance 
de la société vis-à-vis du 
pouvoir, sur fond de pandémie 
de Covid-19, de scandales de 
corruption et d’échecs dans 
les négociations sur la division 
de l’île.
Le pays est divisé depuis 
l’invasion en 1974 de la partie 
nord par l’armée turque 
après un coup d’État visant 
à rattacher l’île à la Grèce. 
Depuis, l’île est divisée en deux 
: au nord, une République 
turque reconnue uniquement 
par Ankara, le reste du 
territoire étant peuplé de 
Chypriotes grecs et appartient 
à l’Union européenne.
Quinze partis se présentent, 
un record, avec le risque 
d’obtenir un Parlement 
très fragmenté, si les quatre 
grands partis qui dominent la 
vie politique chypriote perdent 
du terrain, à commencer par 
le Rassemblement démocrate, 
le parti conservateur du 
président Níkos Anastasiádis.
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coupe du monde 2021 :
 « Heureux de qualifier un troisième athlète pour Sotchi »

en : 
Mahrez évoque la joie 
des Algériens après 

la CAN 2019 

Mercato :
Boulaya confie ses envies d’ailleurs

Le président de la 
Fédération algérienne des 
échecs, Azeddine Ibrahim 

Djelloul s’est dit «entièrement 
satisfait des résultats» obtenus 
par la sélection nationale 
aux derniers championnats 
d’Afrique, disputés du 19 au 
28 mai au Malawi, au cours 
desquels l’Algérie a réussi à 
qualifier un troisième athlète 
pour la prochaine Coupe du 

monde de la discipline, prévue 
du 10 juillet au 3 août à Sotchi 
(Russie).
«C’est une première historique 
pour notre discipline, car jamais 
auparavant l’Algérie n’avait 
réussi à qualifier trois athlètes 
pour une phase finale de Coupe 
du monde. Nous en sommes 
donc très contents» a assuré à 
l’APS le premier responsable de 
la Fédération.

En effet, après Amina Mezioud 
et Sabrina Latrèche, qui s’étaient 
qualifiées respectivement 
grâce un titre de championne 
arabe et une démaille d’argent 
aux Championnats d’Afrique 
de 2019, l’Algérie a réussi à 
qualifier un troisième candidat 
pour la prochaine Coupe du 
monde.
Il s’agit de Billel Bellahcène, 
qui avait décroché la sixième 

place pendant les derniers 
Championnats d’Afrique, 
disputées à Lilongwe, au 
Malawi.
«Nous sommes premiers chez 
les dames, malgré la jeunesse 
de nos joueuses, ce qui est déjà 
très satisfaisant. Pour ce qui est 
des messieurs, nous sommes 
essentiellement satisfait de 
Nasser Ali, qui a réussi à récolter 
quarante points» selon Ibrahim 

Djelloul, ayant cependant 
regretté «l’absence d’Aymen 
Rizoug, Amine Haddouche et 
Mahfoud Oussedik, qui n’ont 
pu participer, pour des raisons 
de santé» a-t-il détaillé.
Après son départ du Malawi, 
la sélection nationale a transité 
par Johannesburg à partir de 
laquelle elle a rallié Doha, puis 
Alger, où elle devrait arriver le 
lundi 31 mai courant.

Dans un entretien accordé 
à RMC Sport diffusé 
avant la finale de la Ligue 

des champions perdue contre 
Chelsea, l’international algérien, 
Riyad Mahrez, s’est rappelé de la 
ferveur des supporters algériens 
en 2019 après avoir remporté la 

Coupe d’Afrique.
Le capitaine de la sélection 
nationale a confié : « On devait 
faire 20 minutes de bus, on a fait 
7 heures. Je te jure, sept heures! 
Magnifique. Il n’y a qu’en 
Algérie que tu vois ça. C’est des 
tueurs. Ils sont fiers. ».

L’international algérien 
du FC Metz, Farid 
Boulaya, s’est exprimé 

au sujet de son avenir dans un 
entretien au quotidien français 
l’Equipe.
Interrogé au sujet de son refus 
de prolonger l’aventure avec 
les Grenats, le meneur de jeu 
expérimenté dira : « Soit je 
restais sur le long terme, et je 
partais vers une destination 
exotique vers 32 ans, soit je 
décidais de voir plus haut. À 24, 
25 ans, j’aurais sans doute eu un 
autre raisonnement mais, là, il 
est temps pour moi d’aller voir 
plus haut. »
« Ça fait trois ans et demi que 
je suis ici. J’ai toujours essayé 
de répondre aux attentes. Par 
rapport à ce que le club m’a 
donné, sachant qu’il ne me reste 
qu’un an de contrat, je ne voulais 
pas partir sans que le club puisse 
s’y retrouver. Mais, maintenant, 

j’ai envie d’un niveau au-dessus. 
Pourquoi ne pas aller à l’étranger 
? Ce serait bien d’aller dans une 
équipe qui joue l’Europe. Mais 
ça dépendra surtout du projet », 
a ajouté Farid Boulaya.
Enfin au sujet de l’intérêt du 
LOSC et du Stade Rennais, 
l’Algérien dira : « Ce sont 
deux clubs qui me parlent, bien 
sûr. Ils jouent la C1 (Lille), la 
Coupe d’Europe (Ligue Europa 
Conférence pour Rennes). Je 

veux sentir un projet de club où je 
progresse. Pourquoi ne pas vivre 
autre chose aussi ? Mon style 
de jeu correspond à l’Espagne. 
Ce serait bien de ne pas rester 
sur ce qui s’est passé à Gérone 
(ESP, 1 match entre août 2017 et 
janvier 2018). L’Angleterre, j’en 
ai parlé avec Riyad (Mahrez, 
Manchester City). Il m’a dit que 
des joueurs avec nos physiques 
pouvaient s’imposer. Je me sens 
prêt à relever le défi. »



Sport International
Lundi 31 Mai 2021

13

Fractures du nez et de l’orbite pour De Bruyne 
après la finale de Ligue des champions

Karim Benzema raconte son retour à Clairefontaine

Le capitaine des Citizens 
est sorti prématurément 
en seconde période de la 

finale de Ligue des champions, 
après un choc avec Antonio 
Rüdiger.
Kevin De Bruyne a été 
diagnostiqué avec une fracture du 
nez et de l’orbite après avoir été 
contraint de sortir prématurément 
du terrain lors de la défaite de 
Manchester City en finale de 
la Ligue des champions contre 
Chelsea, samedi soir.
De Bruyne a été victime d’un 
choc avec Antonio Rudiger après 
avoir tenté un une-deux avec 
Riyad Mahrez au début de la 
seconde période, et a dû quitter 
le terrain après avoir été examiné 
par le personnel médical de 
Manchester City.
Le milieu de terrain belge, dont 
l’œil était visiblement enflé, n’a 
pas pu contenir ses émotions au 
moment de rejoindre le tunnel. 
Les hommes de Pep Guardiola 
se sont finalement inclinés 1-0 
à l’Estadio Do Dragao en son 
absence.

De Bruyne a révélé l’étendue 
de ses blessures sur les réseaux 
sociaux : «Salut les gars, je viens 
de rentrer de l’hôpital. Mon 
diagnostic est une fracture aiguë 
de l’os du nez et une fracture de 
l’orbite gauche. Je me sens bien 
maintenant. Je suis toujours déçu 
par rapport à hier, évidemment, 
mais nous allons revenir.»

Après avoir remporté son 
troisième titre de Premier League 
sous la houlette de Guardiola, 
City faisait figure de favori avant 
la finale, mais l’Espagnol a suscité 
plus d’un doute en choisissant de 
laisser de côté les deux milieux 
défensifs Rodri et Fernandinho.
Cette décision s’est avérée 
coûteuse car les Mancuniens ont 

été débordés au milieu du terrain, 
Timo Werner manquant deux 
occasions franches avant que Kai 
Havertz ne marque le premier but 
à la 42e minute.
De Bruyne a tenté en vain de 
donner vie à City, mais sa soirée 
a été interrompue au milieu de 
la deuxième période après cette 
collision avec Rüdiger.

Guardiola a ensuite fait entrer 
Fernandinho et a lancé Gabriel 
Jesus et Sergio Aguero en 
attaque, mais les Skyblues ont 
réussi à tenir bon en défense et 
à remporter la deuxième Coupe 
d’Europe de leur histoire.
De Bruyne pourrait être absent de 
la campagne belge de l’Euro 2020 
en fonction de son rétablissement, 
après avoir été confronté à des 
problèmes de condition physique 
tout au long de sa dernière 
campagne à City.
Le joueur de 29 ans a manqué 
11 matchs toutes compétitions 
confondues en raison d’une 
blessure, mais a tout de même 
réussi à faire 40 apparitions pour 
le club au total, marquant 10 buts 
et délivrant 18 passes décisives.
De Bruyne ne sera probablement 
pas disponible pour les matches de 
préparation de la Belgique contre 
la Grèce et la Croatie au cours 
des huit prochains jours, alors 
que l’équipe de Roberto Martinez 
entamera sa phase de groupes du 
Championnat d’Europe par un 
choc contre la Russie le 12 juin.

Présent en conférence 
de presse ce dimanche 
avec l’équipe de France, 

Karim Benzema a fait part de 
son bonheur d’être à nouveau 
sélectionné avec les Bleus pour 
disputer l’Euro 2020.
« J’ai déjà dit merci à Didier. Vous 
voulez que je le dise devant vous 
? Merci Didier ! ». C’est ainsi que 
Karim Benzema a terminé, avec 
humour, sa première conférence 
de presse tenue ce dimanche 
avec l’équipe de France, un 
événement qui n’était plus arrivé 
depuis cinq ans. De quoi laisser 
imaginer l’état d’esprit dans 
lequel se trouve l’attaquant du 
Real Madrid après avoir retrouvé 
le château de Clairefontaine, un 
lieu qu’il connaît bien, lui qui a 
déjà porté le maillot des Bleus à 
81 reprises depuis le début de sa 
carrière.
Forcément, devant les 
journalistes, la prise de parole 
du nouveau numéro 19 de 
l’équipe de France était très 
attendue. Et Karim Benzema, 
tout en esquivant avec malice 
les questions sur l’élément 
déclencheur de son retour en 
Bleus qu’a été sa rencontre avec 
Didier Deschamps, ou encore ses 
retrouvailles attendues dans les 
prochaines heures avec Olivier 
Giroud après l’épisode du karting 
et de la F1, en a alors profité 
pour exprimer son bonheur de 
pouvoir enfin regoûter aux joies 
d’une convocation avec le groupe 

France.
« L’adaptation est parfaite »

« Non, je ne suis pas stressé du 
tout. Je suis super content d’être 
là, de revenir à nouveau en équipe 
de France. Ça se passe très très 
bien. L’adaptation est parfaite. Sur 
le terrain aussi, ça se passe super 
bien. Il y a du beau jeu, comme 
j’aime. Après, dans le groupe, 
je connaissais déjà pas mal de 
joueurs, j’ai fait la connaissance 

des autres joueurs aussi. Tout se 
passe bien pour moi, j’espère que 
ça va continuer. Je suis pressé de 
pouvoir commencer un match », 
a ainsi dans un premier temps 
lâché KB9, avant de poursuivre 
sur le groupe déjà en place depuis 
plusieurs années maintenant.
« On sent un groupe très bien, posé. 
C’est quand même un groupe qui 
a été champion du monde et vice-
champion d’Europe. Ce sont des 

gagnants, ça se passe super bien. 
Le niveau est très très haut, c’est 
ce que j’aime. Je m’entends bien 
avec tout le monde. Après c’est 
sûr qu’au début, j’étais un peu 
plus avec Raphaël Varane car 
on est au Real ensemble, mais je 
connaissais pas mal de joueurs, 
j’ai pu jouer contre eux en club, 
donc ça se passe très bien », a 
précisé le buteur des Bleus et des 
Merengues. Le message de Karim 

Benzema est clair : son retour 
avec les Bleus, dont il rêvait 
depuis longtemps, se déroule de 
manière idéale. L’ancien joueur 
de l’OL a désormais hâte de 
pouvoir reporter le maillot frappé 
du coq et de ses deux étoiles lors 
d’une rencontre officielle, afin de 
régler les derniers détails et de 
réaliser un Euro 2020 de haute 
volée avec l’équipe de France de 
Didier Deschamps.
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En Bref...Watch 3 : 

Huawei présentera sa nouvelle montre 
connectée le 2 juin prochain

 Switch Pro : 

Après des mois de rumeurs, Nintendo pourrait 
présenter une version premium de sa console

Le rendez-vous est désormais 
fixé. Microsoft lèvera le voile 
sur ses nouvelles exclues 
Xbox le 13 juin, à l’occasion 
d’un événement d’1h30.
Le géant américain a 

confirmé par le biais d’une 
invitation envoyée à la presse 
la tenue d’un showcase 
spécial à l’occasion de l’E3, 
au cours duquel il présentera 
les nouvelles productions des 
Xbox Games Studios et de 
Bethesda Softworks.

Demos très attendues
L’événement sera l’occasion 

de découvrir plusieurs démos 
de jeux très attendus, dont très 
certainement Halo Infinite et 
potentiellement Starfield, le 
prochain jeu des créateurs de 
Fallout. Plusieurs nouveautés 
pourraient également y être 
révélées, parmi lesquelles 
Forza Horizon 5, qui pourrait 
cette fois nous emmener vers 
une destination tropicale, la 
rumeur évoquant un épisode 
basé au Mexique.
Des updates sur les 

nombreux titres déjà 
officialisés sont également 
attendues, notamment pour 
Perfect Dark, Fable, Forza 
Motorsport ou encore State 
of Decay 3. Comme le nom 
de l’événement le suggère, 
les productions Bethesda ne 
devraient pas être oubliées. 
Plusieurs nouveaux jeux 
pourraient être présentés lors 
de l’événement.

Faut-il s’attendre à des 
surprises ?

Il n’est pas non plus 
impossible que Microsoft 
annonce de nouvelles 
acquisitions lors de l’E3. 
Lors des précédents salons, 
le géant américain avait 
annoncé le rachat de 
plusieurs studios et la rumeur 
de nouvelles acquisitions 
court déjà depuis un certain 
temps – notamment celle du 
rachat d’un studio polonais et 
d’un studio japonais.
Enfin, le Gamepass devrait 

être de nouveau au cœur 
de l’attention. Il ne serait 
pas étonnant que plusieurs 
titres rejoignent le catalogue 
lors de l’événement et 
notamment Psychonauts 2, le 
nouveau jeu de Double Fine, 
pratiquement terminé, qui ne 
bénéficie pourtant toujours 
pas d’une date de sortie.

C’est sur le 
réseau social 
Weibo que 

le constructeur chinois a 
partagé l’information. Le 2 
juin prochain, il présentera 
sa nouvelle montre 
connectée, la Watch 3. Un 
modèle qui devrait marquer 
un tournant dans la stratégie 
du groupe puisqu’il s’agira 
de sa première montre sous 
HarmonyOS, son nouveau 
système d’exploitation 
maison.
Et visiblement, il y aura 

du changement à tous les 
niveaux. L’affiche teaser 
postée par le géant chinois 
suggère un changement 
radical de design avec 
une couronne similaire à 
celle de l’Apple Watch. Le 
design de la montre resterait 
toutefois circulaire. Niveau 
OS, beaucoup de choses 
devraient changer aussi 

avec l’ajout de nouvelles 
fonctionnalités et surtout 
une totale autonomie vis-à-
vis du smartphone avec le 
support de l’eSim.
Selon la rumeur, la 

Watch 3 introduirait 
également un nouveau 

capteur de température 
– une fonctionnalité qui 
permettrait notamment 
d’identifier les premiers 
signes d’une infection au 
Covid.

Un atout de poids
Huawei est parvenu à 

s’imposer sur le marché 
des montres connectées en 
proposant des modèles à la 
fois élégants et très pratiques 
à l’usage. Contrairement 
aux montres de la plupart 
de ses concurrents, Huawei 
propose des modèles offrant 
une autonomie de 10 à 15 
jours. Et à en croire les 
premiers échos, la Watch 3 
pourrait de nouveau afficher 
une autonomie supérieure 
à la moyenne. Cette 
caractéristique suggérerait 
toutefois un usage limité des 
apps tierces et donc moins 
de fonctionnalités que ses 
rivales. Une stratégie qui s’est 
avérée payante jusqu’ici.
Une chose est sûre : 

l’actualité autour des 
montres connectées promet 
d’être brûlante cet été entre 
le lancement de ce modèle 
chez Huawei et la riposte de 
Samsung et Google.

La rumeur court 
depuis plus d’un 
an. Nintendo 

préparerait une Switch Pro 
– une refonte complète de 
la Switch, du processeur à 
l’écran –, qui lui permettrait 
de revenir un peu dans la 
course avec ses rivaux au 
niveau des performances. 
Selon Bloomberg, l’annonce 
de ladite console serait 
imminente. La machine 
pourrait nous être dévoilée 
dans le courant du mois de 
juin et sortirait en septembre/
octobre.
Selon Bloomberg, la Switch 

Pro conserverait le format de 
son ancêtre mais bénéficierait 
d’améliorations notables au 
niveau de sa fiche technique. 
La principale évolution 
concernerait l’affichage, 
qui passerait au 4K lorsque 
la console est placée sur 
son dock, et qui se ferait 
sur un joli écran OLED de 

7″. Un nouveau processeur 
Tegra serait également au 
programme, avec un peu 
plus de puissance. Il ne faut 
toutefois pas s’attendre à une 
révolution mais davantage à 
une évolution.
Plus de puissance
La nouvelle Switch Pro 

se positionnerait comme 
une variante Premium 
de la Switch, destinée 
principalement aux joueurs 
qui utilisent la Switch 
comme leur console 

principale. L’augmentation 
de puissance ne signifie 
pas non plus forcément 
que les éditeurs tiers seront 
plus nombreux à rejoindre 
Nintendo dans son combat. 
Call of Duty, Battlefield et 
Assassin’s Creed risquent 
malheureusement toujours 
d’être aux abonnés 
absents. L’affichage en 4K 
des anciens jeux devrait 
également nécessiter des 
mises à jour logicielles de 
chaque titre séparément.

L’enjeu n’en reste pas moins 
majeur pour Nintendo avec 
la pénurie de composants 
électroniques qui dure 
depuis des mois. Le géant 
nippon aurait toutefois choisi 
volontairement d’éviter la 
confrontation avec les autres 
fabricants en optant pour 
une configuration différente 
de ses rivaux. « Les chaînes 
de production sont mieux 
préparées au bouleversement 
potentiel des composants 
et les pièces utilisées par 
Nintendo sont soumises à 
moins de concurrence que 
celles des consoles plus 
puissantes de ses rivaux » 
explique Bloomberg.
La présentation de la 

Switch Pro pourrait prendre 
place durant l’E3. Nintendo 
devrait tenir une conférence 
virtuelle lors de l’événement, 
le 12 juin.
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Environ 2,5 millions 
de Français souffrent 
d’eczéma. Cette 

maladie de peau chronique 
(qui touche près de 6 % des 
femmes et 3 % des hommes 
en France) se décline sous 
3 formes principales :
•	 L’eczéma	 atopique	
(ou dermatite atopique) 
est causé par une anomalie 
génétique de la barrière 
cutanée. Il se caractérise 
par une peau très sèche 
et particulièrement 
vulnérable aux agressions 
extérieures (aux allergènes, 
en	 particulier).	 L’eczéma	
atopique évolue par 
poussées ou par crises 
qui se manifestent via 
l’apparition de «plaques» 
rouges, d’œdèmes, 

de démangeaisons...
•	 L’eczéma	 de	 contact	
correspond à une réaction 
allergique qui survient 
lorsque la peau est en contact 
avec un allergène - les plus 
fréquents sont le nickel 

(dans les bijoux fantaisie, 
par exemple), le chrome 
(dans certains vêtements 
et accessoires en cuir, par 
exemple) et le formaldéhyde 
(dans certaines peintures 
et teintures, par exemple). 

La	 poussée	 d’eczéma	
peut être locale (autour 
de la zone de contact) ou 
généralisée (tout le corps).
•	 L’eczéma	 chronique	
des mains (ECM) évolue 
également par poussées, 
localisées au niveau des 
mains : lors des crises, les 
mains sont rouges, grattent et 
peuvent être douloureuses ; en 
période d’accalmie, la peau 
des mains apparaît très sèche.
L’eczéma	 est	 une	 maladie	
dermatologique qui a un 
lourd impact psychologique. 
Ainsi, selon une enquête 
menée par l’Association 
Française de l’Eczéma (en 
février 2018), 25 % des 
patients atteints d’un eczéma 
modéré et 38 % des cas 
sévères se disent «déprimés 

en permanence». Et pour 
cause : 17 % des patients 
ont ainsi déjà subi une 
discrimination à l’embauche 
à cause de leur maladie, 
et 18,3 % des patients se 
heurtent régulièrement à 
une idée reçue encore trop 
répandue – celle qui estime 
(à tort) que l’eczéma est 
une maladie contagieuse...
«Pendant les vacances, un 
patient qui souffre d’eczéma 
pourra ainsi refuser de se 
mettre en maillot de bain 
ou de se baigner dans une 
piscine publique par peur 
du regard des autres... et 
de potentielles moqueries» 
affirme	 le	 Pr.	 Marie-Aleth	
Richard, dermatologue.

ecZéMa et soleil : 

6 questions qu’on se pose

Des cas rares de 
thromboses ont été 
observés de 4 à 28 jours 

après la vaccination contre la 
Covid-19 chez des personnes 
vaccinées avec les vaccins 
à adénovirus (AstraZeneca, 
Janssen). Qu’est-ce que c’est 
? Quels sont les symptômes 
? Est-ce grave ? Explications 
avec le Dr Sebastian 
Marciano, médecin aux 
Urgences médicales de Paris.

Qu’est-ce que c’est ?
La	 thrombose	 correspond	 à	
la présence anormale d’un 
thrombus (caillot de sang) 
qui entraîne une occlusion 
partielle ou totale soit d’une 
veine (thrombose veineuse ou 
«phlébite»), soit d’une artère 
(infarctus, AVC). Quand la 
thrombose touche le réseau 
veineux, «on parle plutôt de 
maladie thromboembolique», 
indique le Dr Sebastian 
Marciano. Il y a deux cas 
de	 figure	 possibles	 en	 cas	
de thrombose veineuse :
•	 La	 phlébite	 :	 «C’est	
la plus connue des maladies 
thromboemboliques. C’est une 
thrombose qui se forme dans 
une veine (au niveau de la 
jambe, d’un bras, du cerveau...) 
et est liée à une anomalie de 
la	 coagulation.	 Le	 risque	 c’est	
que le thrombus monte au 

niveau de l’artère pulmonaire 
et provoque ce qu’on appelle 
une embolie pulmonaire.»
•	 L’embolie	 pulmonaire	
: le caillot a alors migré, non 
pas dans le poumon, mais 
dans une artère pulmonaire. 
L’artère	 pulmonaire	 se	 trouve	
entre le coeur et le poumon. 
Elle vascularise le poumon. 
A cause du caillot, le poumon 
n’est pas bien perfusé, le sang 
est	 mal	 oxygéné.	 L’embolie	
est potentiellement mortelle. 
Qu’est-ce qu’un thrombus ?

Un thrombus est un caillot 
sanguin qui peut se former 
dans une artère ou une 
veine. Ce caillot résulte d’un 
trouble de la coagulation et 
empêche le sang de circuler 
normalement, pouvant causer 
de graves complications. 
Selon le vaisseau sanguin 
affecté, on parle de thrombose 
artérielle ou veineuse. 

Quels sont les signes d’une 
thrombose ?

Les	 signes	 de	 la	 thrombose	
dépendent de la localisation du 
caillot. Comme nous l’explique 
le Dr Marciano, elle se traduit 
par «une douleur anormale au 
niveau du membre touché».
•	 En	 cas	 de	 phlébite	 :	
«Quand il y a une obstruction, 
la veine se dilate ce qui fait 
gonfler	 le	 membre»	 précise	

notre	 interlocuteur.	 La	 jambe	
est grosse, rouge et une 
douleur anormale au niveau 
du mollet est ressentie. 
•	 En	 cas	 d’embolie	 :	
«La	 personne	 a	 une	 douleur	
à la poitrine avec des 
difficultés	 à	 respirer,	 elle	
ressent comme un point de 
côté» précise le Dr Marciano.

Quels sont les différents 
types de thrombose ?

Une thrombose c’est-à-dire un 
caillot peut se former au niveau 
d’une veine ou d’une artère, et 
toucher alors différents organes. 

Est-ce grave ? Que faire ?
En cas de doute sur des 
symptômes évocateurs d’une 
phlébite, il faut consulter un 
médecin sans attendre pour 
éviter la possible complication 
d’une embolie pulmonaire. 
«La	 majorité	 des	 thromboses	
se traitent en ambulatoire 
avec des anticoagulants 
oraux. Si le thrombus est 
petit	 et	 superficiel,	 il	 y	 a	 peu	
de chances que ça dégénère 
en embolie pulmonaire mais 
il faut toujours consulter en 
cas de doute» conseille le Dr 
Marciano.	 Le	 diagnostic	 de	
phlébite	 est	 confirmé	 par	 un	
doppler des membres inférieurs.

Quelles recommandations 
avec la vaccination Covid ?
La	 survenue	 de	 thrombose	

après la vaccination contre 
la Covid-19 avec les vaccins 
à adénovirus d’AstraZeneca 
(Vaxzevria) et de 
Johnson&Johnson (Janssen) est 
extrêmement	 rare,	 confirment	
les	 autorités	 sanitaires.	 Les	
experts de l’ANSM considèrent 
que	 la	 balance	 bénéfice/risque	
individuelle absolue des vaccins 
à plateforme adénovirale 
reste positive en accord avec 
les conclusions européennes 
émises par l’Agence 
Européenne des Médicaments 
(EMA). Ces thromboses rares 
atypiques ont été observées de 
4 à 28 jours après la vaccination 
et se caractérisent par :
•	 Thrombose	 veineuse	
et/ou	artérielle	 (quelle	que	soit	
la localisation) associée à une 
diminution des plaquettes (< 150 
G/L)

•	 Thromboses	veineuses	
et/ou	 artérielles	 de	 siège	
inhabituel (localisation, 
contexte clinique, 
éventuellement multi-sites, 
parfois successives), en 
particulier thrombose veineuse 
cérébrale et thrombose 
veineuse splanchnique.
L’ANSM	 recommande	 à	 toute	
personne vaccinée présentant 
des effets indésirables 
persistants au-delà de 3 jours 
de type vertiges, maux de 
tête,	 troubles	 visuels,	 nausées/
vomissements,	 essoufflement,	
douleurs aiguës dans la poitrine, 
l’abdomen ou les extrémités ou 
qui présente des ecchymoses 
cutanées (pétéchies) au-delà du 
site de vaccination, de consulter 
rapidement un médecin.

Thrombose : 

définition, symptômes, traitement, conseils Covid
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Le peeling est essen-
tiel pour booster la 
peau d’une femme, 

pour la raffermir ou pour 
éliminer ses imperfections. 
Si vous souhaitez en réaliser 
un chez vous, rien de plus 
simple : voici 3 recettes pour 
toutes les peaux.

A appliquer généralement 
une fois par semaine ou tous 
les soirs pour les peaux à 
tendance acnéique, le pee-
ling est le complément cos-
métique parfait pour donner 
à sa peau un coup d’éclat 
et la rendre lisse à souhait. 
Qu’elle soit mature, sen-
sible, sujette aux imperfec-
tions ou qu’elle ait simple-
ment besoin d’un petit coup 

de boost, votre peau ne se 
sentira que mieux et rajeu-
nie après l’application d’un 
peeling. Pour encore plus 
de simplicité, vous pouvez 
réaliser le vôtre à la maison, 
à l’aide de très peu d’ingré-
dients et en un temps record. 
A vous de choisir votre re-
cette naturelle idéale.

Recette de peeling maison 
antirides

Videz la chair d’un demi-
concombre dans un bol en 
prenant soin d›enlever les 
pépins

Battez un blanc d’œuf

Ajoutez le blanc d’œuf bat-
tu dans le bol et mélangez

Ajoutez quelques gouttes 

de jus de citron à la prépa-
ration et le peeling est prêt à 
l’utilisation !

Recette de peeling maison 
pour les peaux acnéiques

Dans un bol, versez deux 

cuillères à soupe de miel

Ajoutez-y le jus d’un demi-
citron

Mélangez le tout

Ajoutez ensuite des perles 
de jojoba à la préparation et 

le tour est joué !

Appliquez le peeling chaque 
soir après le démaquillage.

Recette de peeling maison 
pour un effet bonne mine

Dans un bol, versez une 
cuillère à soupe de sucre

Ajoutez-y deux cuillères à 
soupe d’huile d’olive

Mélangez afin d’obtenir 
une préparation homogène

Appliquez le peeling une 
fois par semaine en effec-
tuant de légers massages 
pour donner à votre peau 
un effet satiné instantané 
et pour hydrater votre épi-
derme.

A l’heure où le confine-
ment nous empêche 

d’aller acheter des produits 
de beauté, mais nous pousse 
à prendre soin de nous, il est 
grand temps de se mettre au 
«fait maison». Peau sèche, 
grasse ou sensible... Décou-
vrez 8 recettes de masques 
pour le visage efficaces à 
concocter chez soi sans 
grande difficulté.

Masque visage hydratant

Ingrédients :peaux grasse 

1 c. à soupe d’avocat, écrasé

1 cuillère à café de miel

1 c. à thé de crème épaisse

Mélangez l’avocat, le miel 
et la crème épaisse jusqu’à 
obtention d’une consistance 
lisse. Appliquez le masque 
sur le visage et le cou et lais-
sez agir 10 minutes avant de 
rincer à l’eau tiède.

Masque visage pour les 
points noirs

Ingrédients :

2 œufs 

1 cuillère à soupe de jus de 
citron

Dans un bol, mélangez éner-
giquement 2 blancs d›œuf et 
le jus de citron. Appliquez 
le masque sur tout le visage, 
laissez poser une quinzaine 
de minutes (jusqu’à ce que 
le masque soit totalement dur 
et solide) avant de l’ôter dou-
cement. Rincez votre visage 
à l’eau froide pour que vos 
pores se referment.

Masque visage vegan à 
l’aloe vera, aux milles 

vertus

Ingrédients : 

2/3 cuillères à soupe de gel 
d’aloe vera 

quelques gouttes de jus de 
citron

une pincée de farine de riz 
ou d’argile blanche

Mélangez les ingrédients 
ensemble dans un bol, appli-
quez la préparation sur le vi-
sage. Laissez poser 20 min et 
rincez à l’eau froide.

Masque visage pour peaux 
grasses

Ingrédients :

1 blanc d’œuf

1 cuillère à café de miel

Avoine ou farine moulue

Battez ensemble le blanc 
d’œuf et le miel jusqu’à ce 
qu›ils soient bien mélangés 
et un peu mousseux. Ajoutez 
de l’avoine ou de la farine 
moulue jusqu’à obtention 
d›une pâte. Appliquez sur le 
visage (en évitant  le contour 
des yeux) et massez délica-
tement la peau en pâte. Lais-
sez agir le masque pendant 
10 minutes et retirez à l›eau 
tiède.

Masque visage pour lutter 
contre l’acné et l’excès de 

sébum

Ingrédients :

2 cuillères à soupe de jus de 
tomate

1 cuillère à soupe de levure 
de bière en poudre

1 cuillère à soupe de yaourt 
nature

1 cuillère à café de jus de 
citron

Mélangez tous les ingré-
dients dans un bol jusqu›à 
obtention d’une pâte lisse. 
Étalez la pâte doucement 
avec un pinceau de masque 
facial sur votre visage et 
votre cou, en évitant le 
contour des yeux. Laissez 
poser le masque pendant 15 
minutes, puis rincez à l’eau 
tiède en séchant la peau à 
l’aide d’une serviette tiède. 

Masque visage pour les 
peaux sèches avec un effet 

anti-âge

Ingrédients : 

1 banane

2 cuillères à soupe de crème 
fraîche

1 cuillère à soupe de miel 
organique

1 cuillère à soupe de farine 
d’avoine

eau minérale ou de source

Faîtes chauffer le miel 
jusqu’à ce qu’il devienne 
liquide (pas trop chaud!) en 
le mettant dans un petit bol 
en verre ou en métal qui est 
immergé dans l’eau chaude. 
Écrasez la banane, puis ajou-
tez le miel, la farine d’avoine 
et la crème, bien mélanger. 

Ajoutez de l’eau jusqu’à ob-
tenir une pâte lisse.

Massez et étalez la pâte dou-
cement avec vos doigts sur 
votre visage et le cou net-
toyés en évitant le contour 
des yeux.

Laissez poser le masque 
pendant 15 minutes.

Puis se laver avec de l’eau 
alternativement froide et 
chaude et terminer avec un 
peu de froid. Tapotez la peau 
avec une serviette propre. 
Enfin, appliquez une crème 
hydratante pour garder l’eau 
à l’intérieur de votre épi-
derme.

Masque visage pour les 
peaux sensibles

Ingrédients :

15 ml d’argile blanche

5 ml d’hydrolat aromatique 
de rose

Un quart de cuillère à café 
de miel liquide

1,2 ml d’huile végétale de 
notre choix

Mélangez le tout dans un bol 
sur une peau propre, gommée 
si possible. Laissez poser 5 à 
10 minutes, puis rincez.

Peeling maison : 

3 recettes pour toutes les peaux

Masque visage maison :

 Des recettes efficaces à réaliser chez soi
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Le festival des Journées 
Cinématographiques 
de Carthage (JCC), 

prévu du 30 octobre au 6 
novembre 2021, annonce 
l’ouverture des candidatures 
pour les ateliers de Carthage 
Pro, Chabaka et Takmil.
En effet, Carthage Pro se 
tiendra dans le cadre des JCC. 
Les JCC 2021 fêtent cette 
année leur 32ème édition. Ce 
rendez-vous professionnel se 
tiendra les 1,2 et 3 novembre. 
Il s’adresse aux réalisateurs 
africains et arabes. Les 
porteurs de projets de 
longs-métrages de fiction et 
documentaires sont appelés 
à soumettre leurs dossiers de 
candidatures. Et ce, avant le 
20 août prochain.
Ainsi, Chabaka est un atelier 
de coproduction. Il s’adresse 
aux projets en développement. 
Cet atelier, doté de bourses de 
développement, est destiné à 
favoriser les coproductions 
arabes avec d’autres pays.
Quant à Takmil, il concerne 

les projets de films en finition, 
exclusivement la première 
et la deuxième œuvre. Cet 
atelier vise à soutenir les 
projets d’auteurs africains et 
arabes à travers l’octroi de 
bourses.
Pour Chabaka, les 

candidatures sont à soumettre 
via ce lien: httpss://www.
jcctunisie.org/inscripProjet.
php
Les candidats à Takmil 
peuvent s’inscrire via le 
lien suivant: httpss://www.
jcctunisie.org/inscripTakmil.

php
Pour plus de détails
Pour de plus amples 
informations, les 
professionnels du film 
peuvent se rendre sur le site du 
festival à l’adresse suivante: 
www.jcctunisie.org

Notons que les candidatures 

pour participer à la 

compétition officielle et 
hors compétition des JCC 

se poursuivent depuis fin 
avril. Le dernier délai pour 

la soumission des dossiers 

est fixé au 15 août pour les 
films, arabes et africains, de 
la compétition officielle. Et 
au 20 août pour les films de la 
section cinéma du monde qui 

présente des œuvres du monde 

entier hors compétition.

Sachant que le festival prendra 

en considération pour cette 

édition les films inscrits pour 
l’édition 2020. Laquelle avait 

eu lieu sans la compétition. 

En effet, en raison de la 

pandémie, l’édition 2020 des 

JCC avait eu lieu du 18 au 23 

décembre, sans la compétition 

officielle. Et dans le plus strict 
respect du protocole sanitaire.

Les Journées 
Chorégraphiques de 
Carthage font de la 

résistance en 2021.
Ainsi les journées 
Chorégraphiques célébreront 
le Corps Humain qui arbore 
la Dignité, la Citoyenneté, 
l’Identité et la Vie.
Cette 3ème édition se 
déroulera en hommage à 
Zeyneb Farhat, icône de la 
résistance, de la culture, des 
arts et de la lutte pour les 
combats universels.
Rappelons que Zeyneb 
Farhat, marque la pérennité 
du festival. Et ce à travers son 
passé et son avenir, en ayant 
été membre d’honneur depuis 
sa création.
Il est à noter que les spectacles 
seront diffusés gratuitement 
sur le site web du festival : 
http://www.carthagedance.
gov.tn et les réseaux sociaux 
(Facebook et Youtube), du 5 
au 12 juin 2021.
L’objectif étant de renforcer 
une culture de l’art 
chorégraphique en Tunisie, 

familiariser le public avec 
les productions artistiques 
locales et internationales. En 
outre, valoriser la dimension 
économique du secteur 
de la danse et lui donner 
une place dans la diffusion 
des créations du spectacle 
vivant. Ainsi, il faut mettre 
en place une industrie 
culturelle comme vecteur de 
développement économique. 
Ce qui va permettre une 
dynamique d’échanges sur la 
danse et le rôle du corps dans 
l’émancipation du citoyen

De ce fait, l’intérêt est de 
favoriser la transmission et la 
formation en danse pour les 
amateurs et les professionnels. 
Il faut sensibiliser des publics 
non avertis à la culture 
chorégraphique et corporelle. 
D’où l’intérêt est de répondre 
à une demande du public 
tunisien amateur de danse. 
Ainsi, diffuser des œuvres de 
qualité à un public très varié 
et de tout âge. Ce qui inciter 
la valorisation de la scène 
chorégraphique tunisienne.

 JCC 2021 : 

appel à candidatures aux ateliers Carthage Pro

Les Journées Chorégraphiques 
de Carthage

Citations...
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La Troisième édition 
de la manifestation 
cinématographique 

Gabes Cinéma Fen se tiendra 
du 18 au 26 juin 2021. Le 
Jury de la prochaine édition 
de Gabès Cinéma Fen sera 
présidé par Rasha Salti.
En effet, Rasha Salti est 
née en 1969 à Toronto. Elle 
est chercheuse, écrivaine 
et curatrice d’art et de 
cinéma. Elle a co-organisé 
de nombreux programmes de 
cinéma dans des institutions 
publiques, notamment 
ArteEast, le Lincoln Center et 
le Museum of Modern Art de 
New York, et a collaboré avec 
des festivals de cinéma en tant 
que programmatrice, comme 
le Festival international 
du film d’Abu Dhabi et le 

Festival international du 
film de Toronto. il s’agit de 
sa première participation à 
l’événement Gabes Cinéma 
Fen.
D’ailleurs, depuis 2017, 
elle commissionne des 
œuvres pour La Lucarne à 
ArteFrance, un programme 
dédié au documentaire 
expérimental. Ses projets 
curatoriaux ont été exposés 
dans de nombreuses 
institutions publiques 
internationales, notamment le 
Musée d’Art Contemporain 
de BArcelone, la Haus der 
Kulturen der Welt à Berlin, 
le Museo de la Solidaridad 
Salvador Allende à Santiago 
du Chili, le Musée Sursock 
à Beyrouth. Entourée de son 
Jury, Rasha Salti remettra les 

deux Prix du Gabès Cinéma 
Fen à l’issue du festival qui 
se tiendra du 18 au 26 juin 
2021.
D’ailleurs, au programme 
de l’édition 2021 de Gabés 
Cinéma Fen figure une 
sélection de près de 70 films :
-28 films dans la section 
cinéma dont 26 programmés 
pour la première fois en 
Tunisie;
-15 films inédits dans la 
section VR;
-18 œuvres d’artistes 
tunisiens et internationaux 
pour la section Art vidéo, 
dont 9 premières mondiales;
-8 films au programme 
de la section CinéTerre 
pour repenser la relation 
entre l’homme et son 
environnement.

Tunis accueillera, du 1er 
au 20 juin, l’exposition 
photographique « Le 

Piazze [In]visibili » (Les Places 
Invisibles), projet de l’Italien 
Marco Delogu.
Organisée à l’occasion de la 
Fête de la République Italienne, 
l’exposition  se tient à l’initiative 
de l’Ambassade d’Italie et 
l’Institut Culturel Italien à 
Tunis (IIC), avec l’appui du 
ministère italien des Affaires 
Etrangères et de la Coopération 
Internationale. En effet, « Le 
Piazze [In]visibili » dont le 
vernissage est prévu le 1er juin 
sera visible durant vingt jours, 
en ligne et au siège de l’IIC. Les 
photographies sont l’œuvre de 
quarante artistes photographes 
qui immortalisent le temps dans 
100 places italiennes durant les 
premiers jours du confinement 
sanitaire en 2020.
Marco Delogu a organisé et 
conçu l’exposition. Il sera 
présent au vernissage. Ce 
photographe, conservateur 
et éditeur italien vit et 
travaille entre Londres et la 
Maremme Toscane. Il est 
auteur de plus de 25 livres. Ses 
photographies figurent dans les 
collections des grands musées 
internationaux. Et ce comme 
la National Portrait Gallery 
(Londres), l’IRCAM du Centre 
Pompidou (Paris), le Musée 

d’Art Contemporain de Rome 
(MACRO), et dans plusieurs 
collections prestigieuses et 
fondations privées.
En effet, dans cette exposition, 
Marco Delogu propose un 
voyage dans la beauté des Places 
italiennes, connues et moins 
connues. Ces Places incarnent 
toutes les valeurs identitaires 
qui se sont développées au 
cours de l’histoire du pays.
L’art défie la pandémie
D’ailleurs, les villes italiennes 
ont été obligées à recourir à une 
fermeture drastique de leurs 
activités. Et ce afin de limiter 
la propagation du virus et les 
places. Depuis toujours, ces 
lieux de rencontres qui ont été, 
souvent, assez fréquentés par les 
résidents et les touristes. Avec 
la pandémie et le confinement 
général, ils se trouvent vidés 
complètement.
Par ailleurs, les organisateurs 
ont invité des Photographes et 
des écrivains à dépeindre une 
place avec laquelle ils avaient 
un lien fort, aussi bien pour 
des raisons personnelles qu’en 
raison de la proximité spatiale. 
L’image de Piazza del Popolo à 
Rome, par Olivo Berbieri, est la 
seule photo prise avant le début 
de la pandémie.
Des textes pour enrichir 
l’exposition
Les textes critiques de Marco 

Delogu, de Joseph Rykwert, 
historien de l’architecture, 
auteur de L’idea di città, 
et de Matteo Lafranconi, 

directeur des Ecuries du 
Quirinal,  enrichissent le 
voyage dans le temps et dans 
l’espace. Ce voyage nous 

rappelle l’existence de Piazza 
Scossacavalli à Rome, dans 
laquelle vivait Raffaello, 
aujourd’hui invisible.
D’ailleurs, « Chaque fois que 
l’on entre dans les places, 
l’on se trouve au milieu d’un 
dialogue ». Ecrivait Italo 
Calvino dans Le città invisibili, 
un livre auquel se réfère le titre 
de ce projet.
D’ailleurs, ce projet offre un 
dialogue entre image et parole, 
entre  :
-Auteurs confirmés et de jeunes 
talents ;
-Entre des places célèbres et 
autres moins connues dans le 
monde entier ;
-Et entre les architectures 
redécouvertes et une nouvelle 
socialité à repenser.

Gabes Cinema Fen annonce une sélection de près de 70 films

« Le Piazze [In]visibili »:  

Exposition photographique italienne à l’IIC de Tunis
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Dans Sans un Bruit 
2, Cillian Murphy 
campe le rôle de Em-

mett, un personnage muet. 
Une véritable aubaine pour la 
star de Peaky Blinders qui a 
vraiment apprécié l’opportu-
nité d’explorer la communi-
cation non verbale, exercice 
qu’il n’avait pas travaillé 
depuis le début de sa carrière.
« J’ai fait du théâtre pendant 
quatre ou cinq ans avant de 
passer devant la caméra. Alors 
j’ai l’impression d’avoir fait 
beaucoup de rôles physiques, 
et même si j’ai continué à 
faire du théâtre, quelque part, 
ça a été une expérience libé-
ratrice d’exposer ça à l’écran. 
Et c’est assez rare d’avoir 
l’occasion de faire ça de nos 
jours alors que le jeu au ciné-
ma est très tourné sur les gros 
plans. Du coup, quand vous 

avez la chance de vous expri-
mer de façon non verbale et 
(uniquement) physiquement, 
c’est vraiment quelque chose 
d’appréciable », a expliqué 
l’acteur au Hollywood Re-
porter.
Une belle coïncidence
Anecdote amusante, Cillian 
Murphy avait adoré le pre-
mier Sans un Bruit, à tel point 
qu’il avait même voulu écrire 
à John Krasinski et Emily 
Blunt pour les féliciter.
Et de leur côté, le réalisateur 
et l’actrice qui, pour rappel, 
sont mariés, n’arrivaient pas 
à décrocher de la série Peaky 
Blinders alors qu’ils prépa-
raient la suite du film. C’est 
ainsi qu’ils ont pensé à caster 
Cillian Murphy pour ce rôle 
si particulier.

Après avoir passé une bonne 
partie du confinement dans 
sa maison new-yorkaise pour 
être auprès de sa fille, Bradley 
Cooper avait besoin de chan-
ger d’air. C’est sans doute 
pourquoi l’acteur n’a pas 
hésité à sauter sur l’occasion 
lorsqu’on lui a proposé de 
devenir l’heureux propriétaire 
d’une maison de 400 mètres 
carrés dans le quartier côtier 
très huppé de Pacific Palisades 
à Los Angeles.
D’après The Dirt, le réalisateur 
de A Star is Born a déboursé 
4,8 millions de dollars pour 
s’offrir cette résidence dissi-
mulée derrière un véritable 
manteau d’arbres qui n’était 
pas listée sur le marché. Tou-
tefois, une annonce remontant 
à 2015 permet de s’en faire 
une idée.
Une végétation luxuriante
Située au milieu d’un vaste 
terrain, la nouvelle maison de 

Bra-
dley Cooper comporte 
quatre chambres et trois salles 
de bains ainsi que deux ga-
rages et deux maisons d’hôtes 
afin de loger les invités de pas-
sage.
La star, qui possède déjà une 
maison dans le même quartier 
depuis 2009, a dû tomber sous 
le charme de la végétation 
luxuriante qui enserre sa nou-
velle demeure, avec ses syco-
mores et ses chênes aussi an-
ciens que majestueux, le tout 
offrant une grande intimité et 
une quiétude qu’il est impen-
sable de trouver à New York.

Beyoncé travaille sur de 
nouveaux morceaux. 
La star n’a donné au-

cun détail, mais elle a confié 
qu’elle était en train de prépa-
rer quelque chose lors d’une 
discussion avec ses consœurs 
des  Destiny’s Child, Michelle 
Williams et Kelly Rowland.
Jeudi, Michelle Williams, 
qui a sorti son nouveau livre, 
Checking In, un ouvrage 
consacré à son parcours pour 
améliorer sa santé mentale, a 
partagé plusieurs clips audio, 
qu’elle a baptisés « Check-Ins 
», dans lesquels on peut en-
tendre les trois stars parler de 
leur vie actuelle. Et la femme 
de Jay-Z a révélé qu’elle était 
passée par la case studio.
« Je suis en train de préparer 
de la musique. Mais il va fal-
loir couper tout ça au montage 
», a lancé la star, hilare. Mi-
chelle Williams partage éga-
lement une photo où les trois 
chanteuses apparaissent côte à 
côte, posant avec Noah, le fils 
de Kelly Rowland, né en jan-
vier dernier.

Vingt ans d’amitié
On ne peut pas vraiment dire 

que Beyoncé ait chômé ces 
dernières années, puisqu’après 
Lemonade, sorti en 2016, elle 
a publié un album avec son 
rappeur de mari, Everything 
is Love, puis l’album visuel 
Black is King et créé la bande 
originale du remake en live 
action du Roi Lion. Dans 
l’enregistrement, Beyoncé et 
Kelly Rowland font égale-
ment part à leur amie de leur 
fierté depuis qu’elle a décidé 
de partager publiquement ses 
troubles mentaux.
« Oh, on t’aime et tu nous 
manques tellement. Nous 
sommes si fiers de toi, Mimi ! 
Tu es une telle source d’inspi-
ration pour nous deux, et nous 

aimons te voir devenir exac-
tement qui tu es et le monde 
voir ton impact, ta sagesse et 
tes beaux conseils. Kelly et 
moi nous sentons tellement 
honorées d’être désormais un 
sanctuaire pour toi, où tu peux 
t’exprimer et dire tout et n’im-
porte quoi. Nous savons que 
tu représentes ça aussi pour 
nous, tu l’as toujours été, alors 
nous sommes juste heureuses 
de faire partie de ce voyage et 
heureuses d’assister à la nais-
sance de ton nouveau chapitre. 
… C’est vingt ans d’amitié. 
Ça ne peut pas partir comme 
ça », a confié Beyoncé.

Taylor Swift sera récom-
pensée d’un Songwriter 

Icon Award par la National 
Music Publisher’s Associa-
tion lors d’une cérémonie qui 
se tiendra le 9 juin prochain. 
Un sésame que la star mérite 
largement au regard de son 
immense palmarès. Avec 11 
Grammy Awards au compteur, 
la chanteuse est la première 
femme à être parvenue à rem-
porter trois fois le Grammy 
de l’album de l’année, exploit 
auquel n’étaient parvenus que 
trois artistes avant elle. En 
outre, ses 76 disques d’or et de 
platine et son action militante 
en faveur de la reconnais-
sance des droits des auteurs 
compositeurs faisaient d’elle 
une candidate de choix pour 
recevoir le Songwriter Icon 
Award.

Le risque paye
« Taylor Swift a connu une 
année de succès sans précé-
dent. Elle a donné au monde 
d’incroyables chansons à un 
moment où tout le monde en 
avait le plus besoin et elle 
continue à se réinventer en 

ce qui concerne sa carrière. 
Elle s’est toujours considérée 
comme une autrice avant tout, 
et en faisant ça, elle a inspiré 
et élevé d’innombrables autres 
créateurs. Son plaidoyer a tiré 
toute la communauté créative 
vers le haut, et elle l’a fait au 
prix d’un grand risque pour sa 
carrière. Mais le risque paye, 
pas seulement pour elle mais 
pour l’industrie tout entière, 
et personne d’autre ne mérite 

autant notre Icon Award » a 
déclaré David Israelite, pré-
sident de la NMPA dans un 
communiqué relayé par Va-
riety.
Le combat de Taylor Swift 
contre Scooter Braun, qui a ra-
cheté le label dans lequel elle 
avait signé avant de revendre 
le tout à un fonds de pension 
sans lui donner la possibi-
lité de racheter son catalogue, 
n’est pas passé inaperçu.

Cillian Murphy est ravi 
d’avoir pu jouer un rôle 

sans dialogue dans 
«Sans un Bruit 2 »

Taylor Swift va recevoir 
un Songwriter Icon Award

Beyoncé a préparé de nouvelles 
chansons pendant le confinement

Info Star...



Le Président Directeur Général de 
l’Entreprise Nationale de Communication, 
d’Edition et de Publicité ANEP, les cadres 

et l’ensemble du personnel, profondément 
touchés par le décès de la Tante de leur 

collègue

Mr BEDIAR Mounir

Présentent à toute sa famille, leurs 
condoléances les plus attristées et les 

assurent en cette pénible circonstance de 
leur profonde compassion.

« Puisse Dieu Le Tout Puissant accorder 
à la défunte Sa Sainte Miséricorde et 

l’accueillir en Son Vaste Paradis ».

A Dieu nous appartenons et 
à Lui nous retournons.

رحم الله الفقيد و اسكنه فسيح جناته
إنا لله و إن إليه راجعون

CONDOLEANCES
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